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В ИНТЕРЕСАХ М И РА 
И БЕЗОПАСНОСТИ НАРО ДО В

Президиум Верховного Сорета СССР 
ратифицировал утвержденный Советом 
Министров СССР и  одобренный Еомиссия- 
ми по иностранным делам Совета Союза и 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР Договор о дружбе, сотрудничестве 
в взаимной помощи между Народной 
Республикой Албанией, Народной Респуб
ликой Болгарией, Венгерской Народной 
Республикой. Германской Демократической 
Республикой, Польской Народной Респуб
ликой, Румынской Народной Республикой, 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Чехословацкой Республикой.

На состоявшемся вчера заседании Пре
зидиума Верховного Совета доклад о До
говоре сделал Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин. Выступив
шие в прениях члены Президиума Верхов
ного Совета единодушно одобрили Договор, 
расценив его как важнейший вклад в 
дело безопасности всех государств лагеря 
мира, демократии и социализма, в дело 
предотвращения новой войны.

Ратифицированный Советским Союзом 
Договор был заключен в результате состо
явшегося недавно в Варшаве Совещания 
восьми европейских государств, которое 
проходило в обстановке полного единоду
шия и взаимного понимания, братской 
дружбы и тесного сотрудничества. Госу
дарства —  участники Варшавского сове
щания всесторонне рассмотрели изменения 
в международной обстановке, связанные с 
ратификацией парижских военных согла
шений, и решили принять действенные 
меры для обеспечения своей безопасности 
и в интересах поддержания мира в Евро
пе. С этой целью и был заключен Договор 
о дружбе, союзе и взаимной помощи вось
ми государств, а также принято решение 
о созданип Объединенного Командования 
их вооруженными силами, которые будут 
выделены в ведение этого командования.

Парижские военные соглашения, рати
фицированные западноевропейскими стра
нами, открывают путь для создания ре
ваншистской кадровой немецкой армии, 
для возрождения германского милитариз
ма. Вермахт оснащается всеми видами 
оружия массового уничтожения, включая 
атомное, водородное и бактериологическое 
оружие. Включение Западной Германии в 
Се®еро-атлантический блок усиливает его 
агрессивность. В Европе возрастает опас
ность войны, создается угроза для нацио
нальной безопасности миролюбивых госу
дарств.

Вырождение германского милитаризма 
сопровождается активизацией агрессивных 
сил в других районах мира.

Свободные народы, занятые мирным 
созидательным трудом, вынуждены при
нять в этих условиях новые меры по 
обеспечению своей безопасности.

В статье 4-й ратифицированного Пре
зидиумом Верховного Совета Варшавского 
Договора говорится: «В случае вооружен
ного нападения в Европе на одно или 
несколько государств —  участников До
говора со стороны какого-либо государст
ва или группы государств, каждое госу
дарство —  участник Договора в порядке 
осуществления права на индивидуальную 
или коллективную самооборону, в соответ
ствии со статьей 51 Устава Организации 
Объединенных Наций, окажет государству 
или государствам, подвергшимся такому 
нападению, немед.1енную помощь, индиви
дуально и по соглашению с другими госу
дарствами —  участниками Договора, все
ми средствами, какие представляются 
ему необходимыми, включая применение 
вооруженной силы. Государства —  участ
ники Договора будут немедленно консуль
тироваться относительно совместных мер, 
которые необходимо предпринять в целях 
восстановления и поддержания междуна
родного мира и безопасности».

Договор является новым мощным сти
мулом для дальнейшего укрепления брат
ского сотрудничества стран социа.шстиче- 
екого лагеря и развития еще более тес
ных экономических и культурных связей 
между ними. Это сотрудничество основано 
на принципах равноправия, уважения 
государственного суверенитета и невмеша
тельства во внутренние дела.

Варшавский Договор носит исключи
тельно миролюбивый и оборонительный 
характер. В этом его коренное, принципи

альное отличие от империалистических 
дотч)во1ров, вроде Северо-атлантического 
пакта. Государства —  участники Варшав
ского Договора обязались в соответствии 
с Уставом ООН воздерживаться в своих 
международных отношениях от угрозы 
силой или ее применения, заявили о 
своей готовности участвовать в духе иск
реннего сотрудничества во всех междуна
родных действиях, имеющих целью обес
печение международного мира и безопас
ности. Они оставили открытым путь для 
присоединения к  Договору других госу-. 
дарств, которые изъявят готовность спо
собствовать обеспечению мира и безопас
ности народов.

Участники Договора и впредь будут бо
роться за принятие эффективных мер к 
всеобщему сокращению вооружений и 
запрещению атомного, водородного и дру
гих видов оружия массового уничтожения, 
за создание общеевропейской системы 
коллективной безопасности. Новые пред
ложения Советского Союза по вопросам 
сокращения вооружений, запрещения 
атомного оружия и устранения угрозы но
вой войны встретили единодушное горя
чее одобрение и поддержку всех участни
ков Варшавского совещания.

Проводимая странами лагеря мира, де
мократии и социализма миролюбивая 
внешняя политика, нашедшая свое выра
жение в Варшавском Договоре, основана 
на ленинском принципе возможности мир
ного сосуществования социалистической и 
капиталистической систем. Свободным на- 
родам чужда идеология агрессии и захва
тов, они отдают свои силы созидательно
му труду, борьбе за щюцветание своих 
стран.

Однако нам чуждо и благодушие: мы
хорошо знаем, что агрессивные круги уси
ливают свои происки с целью подготовки 
новой войны. В этих условиях народы 
социалистического лагеря, разумеется, не 
могут сидеть сложа руки и не предпри
нимать ответных мер.

Весь советский народ расценил Вар
шавский Договор и создание Объединен
ного Командования вооруженными силами 
как важный шаг по пути укрепления 
безопасности вашей великой Родины —  
Советского Союза, безопасности всех 
стран народной демократии. Значительно 
возросла объединенная мощь миролюбивых 
народов. Еще больше укрепил свои меж
дународные позиции великий лагерь мира, 
демократии и социа,1изма —  главная опо
ра народов в борьбе за мир.

Огромное международное значение име
ет поддержка Договора восьми стран 
Китайской Народной Республикой. Пра
вительство КНР п героический шестисот
миллионный китайский народ полностью 
солидаризируются с правительствами и 
народами восьми братских стран и еди
нодушно поддерживают Договор, так как 
мир и безопасность в Азии неотделимы 
от мира и безопасности в Европе.

Варшавский Договор создает прочную и 
надежную основу для обеспечения без
опасности стран социалистического лаге
ря, защиты мирного труда свободных на
родов, укреплевмя их боеспособности и ор
ганизации отпора агрессивным силам. Он 
нашел единодушное одобрение народов 
стран социалистического лагеря, всех ми
ролюбивых народов мира. B rw  Договор 
уже ратифицирован Польской Народной 
Республикой, Германской Демократической 
Республикой и Венгерской Народной Рес
публикой. Этот Договор одобрен прави
тельствами других стран народной демо
кратии.

Ратифицировав Договор о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помощи между 
восемью странами, Президиум Верховного 
Совета СССР выразил волю всего совет
ского народа. Наш народ уверен в могу
ществе великого социалистического лаге
ря, уверен в том, что крепнущая-дружба 
свободных народов сделает этот лагерь 
еще бо.тее сильным и могучим. Советские 
люди уверены также в том, что новые 
меры по обеспечению безопасности миро
любивых государств полностью соответст
вуют коренным жизненным интересам 
всех народов. Эти меры укрепляют мир в 
Европе и во всем мире.

(Передовая «Правды» за 26 мая).
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Пребывание в СССР Заместителя Премьера Государственного 
Совета и Министра обороны Китайской 

Народной Республики Пын Дз-хуая
Из Варшавы в Москву прибыл Заме

ститель Премьера Государственного Сове
та и Министр обороны Китайской Народ
ной Республики Пын Дэ-хуай, участвовав, 
ший в Варшавском совещании европей- 

^  СЕИХ стран по обеспечению мира и 
безопасности в Европе в качестве наблю
дателя Китайской Народной Республики.

По приглашению правительства СССР 
Пын Дэ-хуай остановился на несколько 
дней в СССР в качестве гостя Советского 
правительства.

23 мая Пын Дэ-хуай посетил Первого 
Секретаря ЦК КПСС Н. С. Хрущева, а 
также Министра Обороны СССР Г. К. Ж у
кова и имел с ними беседы.

Пын Дэ-хуай ознакомился с достопри
мечательностями столицы.

Пын Дэ-хуай и сопровождающие его ли 
ца выехали на несколько дней в Ленин
град.

(ТАСС).

В Президиуме Верховного Совета СССР
25 мая, в Кремле, под председательством К. Е. Ворошилова состоялось заседа

ние Президиума Верховного Совета СССР.
На заседании присутствовали Председатель Совета Министров СССР Н. А. Бул

ганин, Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Ино
странных дел (ХХЗР В. М. Молотов, Председатель Комиссии по иностранным делам 
Совета Союза М. А. Суслов.

Президиум Верховного Совета СССР рассмотрел представление Совета Министров 
WCP о ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между 
Народной Республикой Албанией, Народной Республикой Болгарией, Венгерской На- 
^дной Ресхр'бликой, Германской Демократической Республикой. Польской Народной 
Республикой, Румынской Народной Республикой, Союзом (Светских Социалистиче
ских Республик, Чехословацкой Республикой, подписанного в Варшаве 14 мая 1955 
года.

Доклад б Договоре на заседании Президиума Верховного Совета СССР сделал 
чХредседатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин. Докладчик отметил, что ра
тификация парижских соглашений парламентами западноевропейских стран, тгрове- 
денная под нажимом США и Анг.тии вопреки воле и национальным интересам их 
народов, суы1ественным образом изменила обстановку в Европе. В результате рати
фикации этпх военных соглашений возникла угроза возрождения германского мили
таризма —  очага новой военной опасности в Европе. Германский милитаризм полу
чил возможность вновь приступить к  созданию кадровой армии. Согласно решению 
Совета Севе1>о-атлантическото союза о подготовке к  атомной войне, принятому в де- 
каоре прошлого года, возрождаемый с помопцью США, Англии и Франции германский 
вермахт оснащается всеми видами оружия массового уничтожения, включая атомное, 
водородное и бактериологическое оружие. Присоединение милитаризуемой Западной 
Германии к  Северо-атлантическому союзу усиливает агрессивный характер этого 
военного блока, направленного против Советского Союза и стран народной демо
кратии.

Возрождение германского милитаризма сопровождается активизацией агресснв- * 
ных сил в других районах мира. Об этом говорят попытки сколотить в качестве 
придатка Северо-атлантическому союзу военные б.токп на Ближнем и Среднем Во
стоке. Подвергаются нажиму Сирия, Египет п другие арабские страны. Большое дав. 
ление оказывается также на граничащие с нами Иран и Афганистан.

До сего времени продолжает оставаться острым положение на Дальнем Востоке 
в районе Тайваня, где чанкайшисты при прямой поддержке правительства Соеди
ненных П1татов Америки продолжают свои провокации. Колониальные державы За
пада создали, как известно, военный блок в Юго-Восточной Азии, включив в него 
некоторые зависимые от них азиатские государства.

Проанализировав создавшееся международное положение и условия ратификации 
парижских соглашений, сказал Н. А.^Булганин, участники Варшавского совещания 
не могли не придти к  выводу о необходимости принять действенные меры, чтобы 
гарантировать безопасность своих народов, з.ащптить их мирный труд и преградить 
дорогу агрессору в Европе. С этой целью государства —  учасгнпки Варшавского со
вещания подписали 14 мая Договор о дружбе, сотрудничестве п взаимной помощи.

Подчеркивая значение этого Договора, Н. А. Булганпн говорит, что Варшавский 
Договор создает прочную основу для обеспечения безопасности стран социалистиче
ского лагеря, укрепления их боеспособности и организации отпора агрессивным 
силам.

Договор предусматривает, что в случае вооруженного нападения на любое госу
дарство, являющееся его участником, все остальные участники Договора окажут 
подвергшемуся нападению государству немедленную помощь индивидуально и по 
соглашению с другими участниками Договора всеми средствами, которые представят, 
ся необходимыми, включая п применение вооруженной силы.

Участники Варшавского Договора пришли также к  соглашению о создании 
Объединенного Командования их вооруженными силами, которые будут выделены в 
ведение этого командования.

Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи и решение о созданип 
Объатиненного Командования показывают, что дело обороны государств ооциалисти. 
ческого лагеря от возможной агрессии, защиты мирного труда их народов, неприкос- 
новенносттг территорий становится с заключением Варшавского Договора на проч
ную и надежную базу.

Однако значение подписанного в Варшаве Договора этим не ограничивается, 
говорит Н. А. Булганин. Договор, несомненно, явится новым мощным стимулом для 
дальнейшего укрепления братского сотрудничества между странами социалистическо
го лагеря и развития еще более тесных экономических и культурных связей между 
ними на основе принципов взаимного уважения, независимости, суверенитета п 
невмешательства в их внутренние дела.

Миролюбивый и оборонительный характер подписанного в Варшаве Договора 
подчеркивается также н тем, что в противоположность агрессивным договорам он 
открыт для свободного присоединения к нему других государств, которые изъявят 
готовность способствовать обеспечению мира и безопасности наро-дов.

Ярким подтверждением миролюбивых стремлений государств —  участников 
Варшавского Договора является также выраженное имп и зафиксированное в тексте 
Договора твердое намерение добиваться решительного всеобщего сокращения воору
жений и запрещения атомного, водородного и других видов оружия массового унич
тожения.

Далее Н. А. Булганин отметил, что опубликованные накануне открытия Вар
шавского совешания новые предложения Советского Правительства но вопросам со
кращения веоруженпй, запрещения атомного оружия и устранения угрозы новой 
войны встретили единод^тпное горячее одобрение п поддержку всех участников Вар
шавского совещания, Они приветствовали эти предложения как новый значительный 
шаг в смягчении международного напряжения и устранения недоверия между госу
дарствами.

Варшавский Договор о др^'жбе, сотрудничестве и взаимной помощи полностью 
соответствует целям и принципам Устава Организации Объединенных Наций. В со
ответствии с Уставом ООН участники Договора взяли на себя обязательство воздер
живаться в международных отношениях от угрозы силой или ее применения и раз
решать международные споры мирными средствами таким образом, чтобы не ставить 
под угрозу мир и безопасность народов.

Говоря о Варшавском совещании, которое происходило в обстановке полного 
ед1!нодушня п взаимопонимания, братской дружбы и тесного сотрудничества, 
Н. А. Булганин наломнш также о том, что Правительство Китайской Народной 
Республики и шестиоотмиллионный китайский народ полностью солидаризируются е 
восемью странами и единодушно поддерживают Договор, так ка к мир и безопасность 
в Азии неотдел1гмы от мира п безопасности в Европе.

В заключение Н. А. Булганин заявил, что Совет Министров СССР утвердил 
Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, подписанный в Варшаве 
14 мая 1955 года, и представляет его на ратификацию Президиума Верховного Со
вета СССР.

Затем с сообщением о заключении Комиссий по иностранным делам Совета 
Союза и Совета Национальностей выступил М. А. Суслов —  Председатель Комиссии 
по иностранным делам Совета Союза. Варшавский Договор, сказал он, еще 
больше укрепляет братскую дружбу и сотрудничество между миролюбивыми страна
ми, распространяется и на военные отношения, повышает оборонную мощь госу
дарств, подписавших этот Договор, укрепляет силы и позиции лагеря мира и со
циализма.

Комиссии по иностранным делам Совета Союза и Совета Национальностей. —  
сообщил М. А. Суслов, —  одобрили Договор и рекомендуют Президиуму Верховного 
Совета СССР его ратифицировать.

В обсуждении вопроса о ратификации Варшавского Договора приняли участие 
члены Президиума Верховного Совета С ^ Р .

—  Гепгения, которые приняты в Варшаве, —  сказал член Президиума Верхов
ного Совета СССР П. В. Капитонов, —  служат ярким подтверждением того, что от
ношения между государствами могут и  должны строиться на равноправном (ютруд- 
ничестве, ка  взаимном учете интересов. Трудящиеся Москвы и Московской области, 
как и весь советский народ, с большим удовлетворением встретили заключенный 
Договор и расценивают его как важнейший вклад в дело безопасности всех госу
дарств лагеря демократии и социализма, в дело предотвращения новой войны.

И. В. Капитонов горячо поддержал предложение о ратификации Договора вось
ми звропейских государств, отвечающего коренным интересам нашего государства, 
интересам мира и дружбы народов.

Замсстггтель Председателя Президиума Верховного Совета СССР и Председатель 
Президиума Верховного Совета Украинской ССР Д. С. Коротченко отаетил, что в от
личие от агрессивных блоков, создаваемых империалистическими государствами, 
Варшавский Договор носит миролюбивый и оборонительный характер. Мероприятия, 
предусмотренные Договором, проводятся в то время, когда в связи с ратификацией 
военных парижских соглашений возросла опасность возрождения германского мили
таризма, когда Западная Германия с помощью Соединенных Штатов Америки, Анг
лии и Франции превращается в главный очаг военной опасности в Европе и таким 
образом создается угроза агрессии против стран мира, демократии и социализма.

—  Учитывая это, —  говорит Д. С. Коротченко, —  миролюбивые государ
ства —  участники Варшавского совещания, всесторонне обсудив создавшуюся обста
новку в Европе, решили принять дополнительные меры по обеспечению своей без
опасности. Они объединили свои силы для того, чтобы надежно оградить мирный 
созидательный труд и великие завоевания своих народов от всяких посягательств 
империалистических агрессоров. Украинский народ вместе со всеми народами Совет
ского Союза горячо одобряет Варшавский Договор и с удовлетворением встретит ре
шение Президиума Верховного Совета СССР о его ратификации.

Подчеркивая огромное значение Варшавского Договора, Заместитель Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР и Председатель Президиума Верховного 
Сювета Латвийской ССР К. М. Озолинь отметил, что Варшавский Договор является 
Договором коллективной безопасности, Договором, обеспечивающим мир.

Я должен сообщить, сказал К. М. Озолинь, что латышский народ искренне при
ветствует Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между восемью 
европейскими гдсударствами. Латышский народ за последние 30 лет трижды испы
тал нападение германских захватчиков и не может спокойно смотреть на возрожде
ние германского милитаризма.

Свое выступление К. М. Озолинь закончил словами:
—  Во 1ШЯ мира и безопасности я буду голосовать за ратификацию Договора о 

дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между восемью европейскими государ
ствами.

Слово предоставляется члену Президиума Верховного Совета СССР Ф. Р. Коз
лову. Он заявил, что Советский Союз, верный политике мира и международного 
сотрудничества, учитывая реальное соотношение сил на международной арене, пред
лагает капиталистическим странам широкую взаимоприемлемую программу сотрудни
чества, обеспечивающую мир и безопасность народов. Об этом убедительно говорят 
многпе предложения и дела Советского государства и, в частности, то, что Договор, 
подписаннглп в Варшаве, открыт для присоединения к  нему всех других государств, 
независимо от их общественного и государственного строя.

Советский народ, как и все другие миролюбивые народы, подчеркнул Ф. Р. Коз
лов, с огромным удовлетворением встретил заключение в Варшаве Договора о друж
бе, сотрудничестве и взаимной помощи восьми государств, а также решение о соз
данип Объединенного Командования вооруженных сил. Мы горячо одобряем решение 
исторического Варшавского совещания потому, что отныне проискам империалисти
ческих агрессоров противостоит объединенная мощь миролюбивых государств. Харак
терной чертой этого Договора является также и то, что он способствует дальнейше
му развитию и укреплению экономических и культурных связей между его участ
никами.

Выступивший затем Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР и Председатель Президиума Верховного Совета Карело-Финской ССР 0. В. К уу
синен сказал, что советекпе лю’ди расценивают заключение этого Договора ка к  важ
ный и вполне обоснованный акт последовательноетн политической борьбы за укреп
ление мира н безопасности народов, проводимой Советской страной и другими стра
нами лагеря демократии п социализма. Решение Президиума Верховного Совета СССР 
о ратификации Договора будет, несомненно, воспринято с радостью миллионными 
массами трудящихся во всем мире.

Член Президиума Верховного Совета СССР А. М. Панкратова подчеркнула, что 
Варшавский Договор полностью отвечает принципам советской внешней политики, 
исходящей из ленинского положения о оосуществовании государств с различными 
общественными системами.

Все (Л’атьи этого Договора, —  сказала она, —  подтверждают верность прин- 
щш.гм и Уставу Организации Объединенных Наций, подчеркивают готовность под
писавших его держав активно участвовать во всех международных действиях, на
правленных на обеспечение мира и безопасности народов. Президиум Верховного (Со
вета СССР имеет все основания одобрить деятельность советской делегации на Вар
шавском совещании и ратифицировать Договор, nOijjincaHHHfi в Варшаве 14 мая 
1955 года.

По скончании прений Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов ставит вопрос о ратифика-цпи Варшавского Договора на голосо
вание.

Президщ’м Верховного Совета СССР единодушно принимает решение ратифици
ровать утвержденный Советом Министров СССР и одобренный Комиссиями по иност
ранным делам Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Народ
ной Республикой Албанией, Народной Республикой Болгарией, Венгерской Народной 
Республикой, Германской Демократической Республикой, Польской Народной Респуб
ликой, Румынской Народной Республикой, Союзом Советских Социалистических Рес
публик, Чехословацкой Республикой, подписанный в Варшаве 14 мая 1955 года.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
о ратификации Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Народной 

Республикой Албанией, Народной Республикой Болгарией, Венгерской Народной Республикой, 
Германской Демократической Республикой, Польской Народной Республикой, Румынской 

Народной Республикой, Союзом Советских Социалистических Республик и Чехословацкой Республикой
Утвержденный Советом Министров СССР и одобренный Комиссиями по иностран

ным делам Совета Союза и Совета Национальностей Верховного Совета СССР Договор 
о дружбе, сотрудничестве, и взаимной помощи между Народной Республикой Алба
нией, Народной Республикой Болгарией, Венгерской Народной Республикой, Герман
ской Демократической Республикой, Польской Народной Республикой, Румынской

Народной Республикой, Союзом Советских Социалистических Республик и Чехосло
вацкой Республикой, подписанный в Варшаве 14 мая 1955 года, ратифицировать. 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
25 мая 1955 г.

Товарищу ВОРОШИЛОВУ 
Председателю Президиума Верховного 

Совета СССР
Искренне благодарю Вас, товарищ Председатель, за дружеские поздравления по 

случаю дня моего рождения.
От имени вьетнамского народа и от себя лично желаю Вам и великому совет

скому народу новых побед в строительстве коммунизма, в защите мира во всем 
мире.

ХО ШИ мин.

Центральному Комитету 
Коммунистической партии 

Советского Союза
Искренне благодарю Вас за дружеские поздравления в связи с дней моего рож

дения, ''
Желаю Вам здоровья для руководства великим советским народом в строитель

стве коммунЕЗма, в борьбе за защиту мира во всем мире.
Желаю здоровья всем членам Центрального Комитета.

ХО ШИ мин.

в  Номитете по мешдународным Сталинсним премиям ,,Зо укрепление мира между народами"

Вручение международной Сталинской премии немецкому писателю
Бертольду Брехту

25 мая в Свердловском зале Кремля со
стоялось вручение международной Сталин
ской премии немецкому писателю Бертоль
ду Брехту.

Приветствовать выдающегося предста
вителя современной немецкой культуры 
пришли советские писатели, артисты сто
личных театров, киноработники, предста
вители советских общественных организа

ций, студенты и преподаватели художест
венных вузов.

На церемонии вручения присутствовали 
временный поверенный в делах Герман
ской Демократической Республики в СССР 
К. Зейц и сотрудника посольства ГДР в 
Москве.

Появление в зале рертольда Брехта и 
его жены —  извecfнoй артистки ГДР 
Елены Вейгедь было встречено продолжи

тельными ап.юдисментами собравшихся.
Премию Бертольду Брехту вручил пред

седатель Советского комитета защиты ми
ра писатель Николай Тихонов.

С приветствиями выступили писатель 
Константин Федин, народный артист СССР 
Н. П. Охлопков, секретарь Правления Сою
за советских ппсателей Борис Полевой и 
на!родная а1ртистка СССР Е. Н. Гоголева.

Выступившие на церемонии деятеля со

ветской культуры выражали уверенность, 
что вручение Сталинской премии мира 
Бертольду Брехту послужит дальнейшему 
укреплению дружественных связей между 
народами Советского Союза и Германии.

С ответной речью выступил тепло 
встреченный присутствующими лауреат 
международной Сталинской премии Бер, 
тояьд Брехт.

(ТАСС):.
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Всесоюзное совещание работников 
обувной промышленности

24 мая 6 Москве ОФврьтсь Всосююэное 
совещание работников обувной промыш
ленности Министерства промышленных 
товаров широкого потребления СССР. Об
суждаются меры по улучшению работы 
предприятий, внедрению новой техники и 
прогрессивной технологии передового иро- 
пзводственыо-технического опыта.

Выпуск обуви на предприятиях мини
стерства в минувшем году возрос по 
сравнению с 1950 годом более чем на 
30 процентов. Однако в работе предприя
тий, как отметил в докладе начальник 
Гдавкожобуви тов. Мурванидзе, имеются 
существенные недостатки. Недовыполнены 
за последнее время задания по выпуску 
обуви с текстильным верхом и сандалет. 
Нарушения ассортимента допускали пред
приятия Белорусской, Казахской. Армян
ской, Литовской, Узбекской, Латвийской 
ССР.

План выпуска изделий первым сортом 
в целом этой отраслью промышленности 
выполнен, но коллективы отдельных фаб
рик еще слабо борются за повышение ка
чества продукции, допуская нарушения 
технологического процесса. На предприя
тиях слабо внедряется передовой опыт.

Вопросам механизации процессов и усо
вершенствования технологии производства 
бы.1 посвящен доклад директора Централь
ного научно-исслбдоватедккого институ
та кожевенно-обувной промышленности 
тов. Метелькова. Докладчик рассказал о 
работах, ведущихся в институте по соз
данию новых типов машин, автоматиче
ских линий, конвейеров высокой произво
дительности, различных приспособлений.

После докладов начались прения.
Совещание продлится несколько дней.

(ТАСС).

30-летие газетЫ 
„КомсомолЬская правда'

24 мая в Колонном зале Дома Союзов 
состоялось собрание, посвященное 30-ле. 
тию со дня выхода первого номера газеты 
«Комсомольская правда» —  органа ле
нинского комсомола. На юбилей своей 
любимой газеты пришли молодые рабо
чие, студенты, комсомольский актив 
Москвы, работники печати.

С докладом выступил главный гедактор 
газеты «Комсомольская правда» Д. П. Го
рюнов. Он рассказал о славном боевом 
пути газеты, о ее большой работе по 
коммунистическому воспитанию молодежи, 
о тесных связях газеты с молодыми чита- 
теля.чл.

От имени комсомольцев п молодежи 
Москвы юбиляра поздравил секретарь МК 
ВЛКСМ М. 1Г. Халдеев, отметивший боль
шую роль газеты «Комсомольская правда»

в деле воспитания молодежи в духе горя^ 
чей любви и глубокой преданности своей 
Родине, народу, Коммунистической пар
тии. Газета, являясь советчиком и дру
гом молодежи, прививает юношам и де
вушкам любовь к  труду, к  культуре, зна
ниям, непримиримо борется с ^гережнт- 
камп прошлого в сознании людей.

На собрании были оглашены также 
приветствия редакций газет «Правда», 
«Известия», «Красная звезда», «Труд», 
«Литературная газета».

В адрес юбиляра поступили многочис
ленные поздравления от молодежных газет 
Советского Союза, газет стран народной 
демократии, от читателей, журналистов и 
ряда организаций.

Для частников собрания был дан кон
церт.

50-летие М. А. Шолохова
Юбилейный вечер писателя в Москве

24 мая советская общественность, тру
дящиеся столицы чествовали Михаила 
Александровича Шолохова, академика, де
путата Верховного Совета СССР, писате
ля, заслужившего признание сотен мил-- 
ЛИОНОВ людей в советской стране и далеко 
за ее пределаып. .

В Концертном зале имени П. П. Чайков
ского состоялся юбилейный вечер, посвя
щенный 50-летпю со дня рождения писа
теля. Здесь собрались литераторы, деяте
ли искусс-гв, рабочие московских пред
приятий, а также земляки М. А. Шолохо
ва —  колхозники из станицы Вешенскои.

Вечер открыл секретарь правления 
Союза писателей СССР А. Сурков. Он 
охарактеризовал творчество М. А. Шоло
хова, неразрывно связанное с героической 
борьбой советского народа за построение 
коммунизма.

Горячо и сердечно приветствовали 
"М. А. Шолохова его собратья по перу —  
литераторы, а также представители об
щественных организаций, редакций жур

налов и газет. Они поздравили писателя 
с высшей правительственной наградой —  
орденом Ленина, которой он удостоен за 
выдающиеся заслуги в области художест
венной литературы, и пожелали новых 
успехов в творческом труде на благо Ро
дины. Речи выступавших, многочислен
ные адресы, преподнесенные юбиляру, 
письма и телеграммы были проникнуты 
искренним ЧУВСТВОМ признательности за 
созданные писателем выеорохудожествеи- 
ные произведения, за то, что он беззавет
но служит советской Отчизне, родному 
народу.

Горячими аплодисментами собравшиеся 
встретили выступление юбиляра-. Он за
верил, что все свое умение, весь жар, 
вею страсть сердца отдаст созданию но
вых произведении, и поблагодарил за 
дружеские слова приветствий.

После торжественной части вечера со
стоялся концерт, в котором исполнялись 
отрывки из произведений М. А. Шолохова.

Сборнин донумвнтальных материалов по истории 
первой руссной революции 1905— 1907 гг.

В издательстве Акаденни наув СССР 
вышел большой сборник документов —  
«Начало первой русской революции». 
9тнм томом начинается серия докумен- 
т!>льных сборников по истории первой 
русской революции 1905 —  J907 гг. 
(главный редактор академик А. М. Пан
кратова).

Вышедший сборник го.держит материа
лы. которые освещают начало революции, 
события января— марта 1905 года.

Значительная часть архивных докумен
тов, включенных в сборник, публикуется 
впервые. Среди этих документов —  ли
стовки, бюллетени и прокламации мест
ных комитетов РСДРП, статьи н коррес
понденции из подпольной большевистской 
газеты «Вперед», издававшейся по ини
циативе ц под руководством В. И. Денина 
в Женеве с января 1905 года, и другие 
материалы.

(ТАСС).

СОБРАНИЕ СОВЕТА ЦЕНТРОСОЮЗА
2р мая в Москве открылось собрание 

совета Центросоюза. Помимо членов совета 
в работе собрания участвуют представиле- 
лн многих тортовых и  заготовительных 
организаций потребительской кооперации, 
Рыооловсекции, ряда союзных и республи
канских министерств.

С отчетным докладом об итогах хозяй
ственной деятельности потребкооперации 
за 1954 год и мерах улучшения ее рабо
ты выступил председатель правления 
Центросоюза А. П. Климов.

Собрание совета Центросоюза продол
жает свою работу. (ТАСС).

В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ
участников Всесоюзного c o e e u if lH U H  

работнинов промышленности
ОБЕСПЕЧИМ РИТМИЧНУЮ РАБОТУ ЦЕХА .

Трудящиеся Томского подшипникового завода горячо одобряют и под
держивают обращение участников Всесоюзного совещания работников про
мышленности ко всем рабочим и работницам, инженерно-техническим ра
ботникам и слуя^ащнм промышленности Советского Союза.

24 мая состоялся партийно-хозяйственный актив завода, на котором 
был намечен ряд организационно-технических мероприятий, направленных 
на дальнейшее повышение произврдительнастн труда, снижение себестои
мости продукции и улучшение ее качества.

В цехах и отделах завода рабочие берут повышенные обязательства, 
изыскивают резервы производства.

В последнее время бригада слесарей-наладчнков сепараторного цеха, 
руководимая Юрием Лукониным, добилась значительных производственных 
показателей. Улучшилось качество ремонта оборудования, наладка машин 
стала более устойчивой. Средний показатель работы бригады составил 
250 процентов. По предложению Ю. Луконина разработана конструкция 
штампа, позволяющего улучшить качество сепараторов к  подшипникам спе
циального потока и резко сократить брак.

Ознакомившись с обращением участников Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности, Ю. Луконин заявил:

— Перед рабопщками машиностроения стоит задача — поднимать про
изводительность машин, увеличивать выпуск продукции с существующих 
производственных площадей и с каждой единицы оборудоваьшя, снижать 
себестоимость продукции и улучшать качество. В ответ на призыв участ
ников Всесоюзного совещания коллектив нашей бригады решил добиться 
устойчивой наладки прессов, повышать качество ремонта с тем, чтобы 
обеспечить ритмичную высокопроизводительную работу цеха.

ПОВЫШАЮТ КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ
В эти дни в цехах Томского завода резиновой обуви с большой актив

ностью обсуждается обращение участников Всесоюзного совещания работ
ников промышленности. Коллектив завода единодушно поддерживает обра
щение. Рабочие и работницы берут обязательство неустанно повышать про- 
изродигельность труда, снижать себестоимость продукции, повышать ее 
качество.

Подведены итоги работы коллектива завода за 25 дней мая. Месячное 
цроизводстБенное задание выполнено на 82,4 процента, коллектив опере
жает {рафик на 2,4 процента.

Высоких производственных показателей в соревновании цехов пред
приятия добился калошно-сборочный цех, где начальником тов. Мусящико- 
ва. Здесь бригады, руководимые тт. Максименко, Романовой, Лавровой, си. 
стсматическн выполняют нормы выработки на 111 процентов. Работницы 
бригад дают 96—97 процентов продукции первым сортом вместо 87,5 по 
плану. Лучшими работницами этого цеха являются хт. Селиверстова, Жу
кова, Реутова, Ульянченко, Якунина и другие.

На заводе развернулась борьба за повышение качества продукции. Хо
роших результатов добились рабочие химического цеха. Бригада лаки
ровщиков. рукородшяая тт. Орловьш и Уфимцевым, выпускает первым 
сортом 98,4—98,9 процента продукции при плане 97,4 процента.

г о д о в о й  ПЛАН-К 5 ДЕКАБРЯ
Обращение участников Всесоюзного совещания работников промышлен

ности вызвало новый трудовой подъем в коллективе томской артели 
«8 марта».

Лучшим цехом в артели является трикотажный цех, выполняющий ме
сячные задания на 130— 135 процентов. Самоотаерженно в эти дни здесь 
трудятся трикотажницы-комсомолки тт. Косенкова, Русинова, Мнхайлгова, 
Новикова. Их ежедневный показатель— 150—200 процентов нормы. Еще 
более высоких показателей добились работницы швейного цеха тт. Коло- 
грнвова, Кобалниская, Фадеева.

В трикотажном цехе сейчас внедряются фантовые машины, которые да
дут возможность повысить производительность груда. Здесь осваиваются 
новые фасоны трикотажных изделий.

На состоявшемся производственном собрании рабочие и работницы взя
ли обязательство снизить себестоимость продукции на 13 процентов, вы- 
пол1шть годовую программу к  5 декабря.

После окончания оемилетней школы комсомолец Борис Беспалько решил 
стать токарем н поступил на работу в механическую мастерскую Каргасокской 
оплавной конторы. С тех пор прошло три года. Сейчас тов. Беспалько имеет 
пятый разряд, но нередко ему поручают работу, которую доляоты выполнять 
токари 8 —7 разрядов. Нормы выработки он выполняет на 150 —200 процентов.

На онилше: токарь тов Беспалько за работой.
Фото С. Щепеткина.

Празидиуме Верховного Совета СССР
В целях усиления государственного вонтроля за работой министе1ютв и ве

домств и улучшения их работы в области труда и заработной платы Ирезидш'М 
Верховного Совета СССР Указом от 24 мая с. г. образовал Государственный комитет 
Совета Министров СССР по вопросам труда н заработной платы.

Председателем Государственного комитета Совета Министров СССР по вшросам 
труда и заработной платы Президиум Верховного Совета СССР назначил Первого 
Заместителя Председателя Совета Министров СССР тов. Кагановича Лазаря Моисе
евича. ____________ _

Президиуме Верховного Совета СССР
В целях улучшения дела государственного планирования народного хозяйства 

СССР Президиум Верховного Совета СССР Указом от 25 мая с. г. реорганизовал 
Государствсыный плановый комитет Совета Министров СССР и образовал наегоиазе:

а) Государственную комиссию Совета Министров СССР по перспективному пла
нированию народного хозяйства (Госплан СССР);

б) Государственную экономическую комиссию Совета Министров ССОР по теку
щему планированию народного хозяйства (Госэконоыкомиссия СССР). _

Президиум Верховного Совета СССР назначил Председателем Государственной 
комиссии Совета Министров СССР по перспективному плакированию народного хо
зяйства тов. Байбакова Николая Константшшвэта, освободив его от ооязашшстеи 
Министра нефтяной промышленности СССР, и Председателем Государственной эко
номической комиссии Совета Министров СССР по текущему планированию натюдного 
хозяйства Первого Заместителя Председателя Совета Министров СССР тов. Сабурова 
Мад^сима Захаровича. ____________ _

СОВЕТСКО-КИТАЙСКОЕ КОММЮНИКЕ
О выводе советских воинских частей из совместно 
использовавшейся китайской военно-морской базы 

Порт-Артур и о безвозмездной передаче Китайской 
Народной Республике сооружений в этом районе

В соответствии с советско-китайским 
соглашением о Порт-Артуре от 14 февраля 
195Q года, а также в соответствии с со
ветско-китайским коммюнике о выводе со
ветских воинских частей из совместно 
используемой китайской военно-морской 
базы IIoIУ^Apтyp п о переходе этой базы в 
полное распоряжение Китайской Народной 
Республики сг 12 октября 1954 года, 
Правительство Союза Советских Социали
стических Республик вывело свои воин
ские части из совместно использовавшей
ся китайской военно-морской базы Порт- 
Аргур и безвозмездно передало Правитель
ству Китайской Народной Республики со
оружения в этом районе, а Правительст-во 
Китайской Народной Республики приняло 
в свое полное распоряжение военно-мор

скую базу Порт-Арту'р, а также сооруже
ния в этом районе.

Вывод советских воинских частей из 
совместно использовавшейся китайской 
военно-морской базы Порт-Артур и пере
дача Китайской Народной Республике со
оружений в этом районе оформлены зак
лючительным протоколом, подписанным 
24 мая 1955 года Советско-Китайской 
объединенной военной комиссией в Порт- 
Артуре, образованной в соответствии с со- 
глашениеи от 14 февраля I9 6 0  года.

Работа Советско-Китайской комиссии по 
осуществлению мероприятий, связанных с ' 
выводом советских воинских частей и пе
редачей сооружений в районе военно-мор
ской базы Порт-Артур Правительству Ки
тайской Народной Республики, проходила 
в обстановке полного взаимопонимания и 
дружественного сотрудничества.

ЭКЗАМЕНЫ В ШКОЛАХ

На аттестат зрелости
Прохладное утро. Почти за час до нача

ла занятий пришли учащиеся школы 
3̂ ! б г. Томска в свои родные классы. Все 
праздннчно одеты. Сегодня первый экза
мен по литературе на аттестат зрелости. 
Слышатся шутки, разговоры...

В помещении Ш'колы сегодня тоже не
обычная обстановка. В большом спортив
ном зале —  длинные ряды парт, на кото
рых разложены листы бумаги. Но для вы
пускников недостаточно одного зала. Что
бы рассадить всех по одному, ка к этого 
требует инструкция, потребовалось подго
товить еще две самых больших классных 
комнаты.

...Звонок. Десятиклассники занимают 
места за партами.

Учитель литературы А. Г. Опенышев 
громко читает темы сочинений: «Образ
В. И. Ленина в творчестве А. М. Горы^о- 
го (очерк «В. И. Ленин») и В. .В. Маяков
ского (поэма «Владимир Ильич Ленин»)»,

«Патриотизм русского народа в  борьбе с 
врагами Родины по роману Л. Н. Толстого 
«Война и мир».

Несколько минут выпускники сосредо
точенно обдумывав)т изложение, но вот 
многие склонились над партами, —  перья 
быстро скользят по бумаге...

Пятая средняя школа —  одна из самых 
крупных в городе. В ней 4 десятых клас
са. 125 выпускников держали 25 мая пер
вый в этом году экзамен. Он прошел орга
низованно.

Сейчас в школе подводятся итоги этого 
экзамена. Проверены сочинения учащихся 
10 «а» класса. Результаты экзамена хо
рошие, Из 27 десятиклассниц пятеро по
лучили оценку 5, семнадцать —  4 и 
только пятеро —  оценку 3. Содержатель, 
ные сочинения написали десятиклассницы 
.Астафьева, Грехова, Вяничева, Жуйкова, 
Смирнова.

Н. ПОПОВ.

в  детской музыкальной школе
В одном из учебных кабинетов детской 

музыкальной школы проводит занятия 
преподаватель фортепнашшго отделения 
Роеалия Абрамовна Красияпская. У 1юя- 
ля —  ученик пятого класса Юра Баханов- 
ский.

Сегодня повторение пройденного мате
риала. Юра исполняет полифоническую 
пьесу композитора Баха.

В этом году в школе обучается 159 де
тей. Среди них учащийся первого класса 
оркестрового отделения восьмилетний Воло. 
дя Непомнящий —  сын (работницы водо- 
каналтреста, второклассница фортедиапно-

го отделения Тамара Сокол —  дочь работ
ницы завода резиновой обуви. Володя Ов. 
чигапков —  сы1£ военнослужащего —  бу. 
дущий пианист и другие.

Сейчас в школе проходят экзамены. На 
повышенные оценки окончили учебный 
год ученица второго класса фортепианного 
отделения Наташа Октябрьская, ученица 
третьего кл<юса Таня Лончеыко, шести
классница оркестрового отделения Анжел- 
ла Колмыкова и другие.

В июне школу окончат 14 молодых му
зыкантов.

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р Ы
—  Птак, сколько поступило рацнона- 

лизатореких предложений за последние 
,111и? —  спросил начальник цеха фрезе- 
IKIB Томского завода режущих инструмен
тов Михаил Иосифович Крамер.

—  Сорок пять, если не считать кол
лективных. —  ответил тсхрлог цеха 
Александр Альфредович Асмус, загляды
вая в бумаги, лежащие перед ним.

—  Есть очень дельные предложения. 
Считаю, что их нужно немедлешш внед
рять в производство.

— ^Давайте разберемся,..
Крамер стал внимательно изучать 

предложения рационализаторов и изобре
тателен цеха. «Дельно, хорошо!»— изред
ка тихо восклицал он, одобрительно ктаая 
головой. Ему очень 1юн])авил^»сь рациона
лизаторское првдложеиив молодой работни
цы цеха Короиейниковоп. Она предлагала 
на протяишом станке одновременно обра
батывать два ножа к  модульным фрезам 
вместо одного по технологии. Начальник 
цеха вспомнил беседу с Коробейниковой:

—  Выработка должна возрасти почти в 
два раза. Поэтому я решила обрат1пься к  
вам. Пусть это будет моим небольшим 
вкладом в общее дело дл.тьнейшеаю разви
тия нашей промышленности, —  сказала 
она.

Начальник цеха продолжает чтение. 
Заточник тов. Чернов внес два рациона- 
лизато1>|’ ких предложения. Тов. Чернов 
предлагал модернизировать делительный 
механизм станка для заточки червячных 
фрез. Эго позволяло увеличить производи
тельность труда на 15 процентов, свести 
до минимума брак. Бт(»рос предложение—  
изготовить хомутики д.'1Я загочки фрез.

Фамилия .за фамилией. Токарь тов. Мош- 
нич. наладчик тов. Понов, шлифовщица 
тов. Чернова, токарь тов. Панин и т. д. 
и т. л. 11ожалуп. в цехе не было челове
ка, который бы остался в стороне от

общего дела, не внес рационализатор
ское предложение, направленное на даль
нейшее повьпиение производительности 
труда, на снижение себестоимости продук
ции и улу’чшенне ее качества. Вот 
группа рабочих и инженерно-технических 
paoOTHHiWB внесла предложение органп. 
зовать поточную линию для производства 
ножей к  торцевым и трехсторонним фре
зам. Внедрение этого предложения даст 
годовую экономию 60 тысяч рублей.

Начальник цеха вдруг улыбнулся.
—  Как просто, и как хорошо! —  

сказал он.
—  Вы о чем? —  спросил технолог.
—  О предложениях Зайцева...
—  Да, да ... очень оригинально! Вы 

знаете историю этих предложений?
—  В общих чертах...
—  Я расскажу вам...

Алексан.Т1р Зайцев работал на неболь
шом внутришлифовальном станке. Неслож
ной, но очень ответственной была опера
ция, которую производил он. Нужно было 
с большой точностью отшлифовать внут- 
пеннпе oTpeipcTHe в дисковых фрезах. 
Ошфацню Александр производил следую
щим образом. Он зажимал Фрезу в перед
нюю бабку станка и вк-дючал подачу. 
После этого бабка сначала медленно, а по. 
т<»м все быстрее и быстрее двигалась к 
вращающемуся шпинделю, на котором 
закреплен шлифовальный камень. Когда 
камень входил в отверстие 4«резы, neiiei- 
ияя бабка начинала колебаться, и камень 
шлифовал внутреннее отверстие Фрезы. 
После нескольких колебательных движе
ний бабки Александр останавливал ста. 
кок. шаблоном проверял величину отвер
стия. Если все было правильно, он убеж- 
дался, что предварительная, черновая 
шлифовка окончена, и снова запускал 
станок, чтобы произвести окончательную

чистовую шлифовку внутреннего отвер
стия.

Такая технология шли11н)рки дисковых 
фрез была принята давно, н Александр, в 
течение ряда лет работая на станке, на
учился безошибочно и ловко производить 
ш.тифовку фрез, всегда перевыполнял 
п1юизводствеН'Ные задания. Ему ишадгда 
не приходила мысль каким-то образом из
менить выработанную годами техноло. 
ГИЮ. Если бы'ему кто-нибудь сказал «б 
этой раньше, он бы рассмеялся: «Шли
фовка — не токарная обработка. Это— дело 
тонкое и сложное! Тысячи люден работали 
над сорершепстрованием станка, он доста
точно хорош».

Но случилось так, что Александр Зай
цев первым в цехе «посягнул» на без- 
ошиОочносФь технологии шлифовки внут
ренних отверстий в фрозах. Произошло 
это не (В один день, не сра:5у, а постепен
но, и началось с дела, которое не имело 
никакого отношения к  шлифовке фрез.

Однажды Александр временно исполняя 
обязанности бригадира, ушедшего в от
пуск. И вот тогда его заинтересовала одна 
из операции, KOTopiUi производилась на 
участке —  торцовка червячных фрез. 
Эта операция никогда не была очень тру
доемкий, она не требовала больших за- 
Т1>ат средств и времени, п вот эта-то про
стота и привлекла внимание молодого ра
бочего. «]1(чдьзя ли торцовку фрез произ
водить попутно е какой-нибудь другой 
операцией», —  думал он, мысленно пред
ставляя все стадии, которые проходит 
фреза при обработке. Путь фрезы оказал
ся долгим. На торцовку она поступала 
из соседнего корпуса, в котором распола
гались некоторые отделения цеха. Тогда 
Александр решил не мысленно, а воочию 
протлодкть путь Фрезы до торцовки.

То, что (Ш узла.!, удивило его. Как ока
залось, торцовка одной'ИЗ граней фрезы и 
сверловка внутреннего отверстия произво
дились на одном II том же револьверном 
станке. Таким образом, обработанный то
рец фрезы был строго параллелен цилинд
рической поверхности внутреннего от

верстия. «Прекрасно! —  решил Алек
сандр, —  посмотрим, как фреза обрабаты
вается дальше».

Дальше фреза проходила шлифовку тор
ца, который не (Обрабатывался на револь
верном станке. Для этого обработанным 
торцом ее лемкили на ровную магнитную 
плиту и шлифовали. Но коли это так, то 
второй торец должен быть строго парал
лелен первому, обработанному раньше, ес
ли, конечно, плита шлифовального станка 
параллельна абразивному кругу. А коли 
это так, то... зачем же делать торцовку, 
которая как раз и служит для того, что
бы сделать грани параллельными?

Вывод ошеломил Александра: выходит, 
они в цехе делают никому ненужную опе
рацию, напрасно носят фрезы из корпуса 
в корпус! Не откладывая дела ни на ми
нуту, Александр почти бегом помчался к  
станку, взял несколько фрез, которые 
нужно было торцевать, и положил их на 
стол. Настроив индикатор, он стал прове
рять параллельность торцов nepBoii фрезы. 
Стрелка индикато1)а немного дрогаула, 
отклошглась от нулевого деления, он за
мер, но потом об.легченно вздохнул: стрел
ка не перешла второе деление. Значит, 
торцы были непараллельны всего лишь 
на две сотых миллиметра —  как раз на 
такой допуск и были рассчитаны они. 
Две (ютых миллиметра давало отклонение 
стрелки и после торцовки!

Фрезу за фрезой проверял Александр и 
все больше убеждался в своей правоте. 
Да, они делали лишнюю операцию. Своими 
ИЫС.1ЯМИ он поделился с технологом цеха.

—  Вот так обстоит дело, Александр 
Альфредович, —  закончил рассказ Зай. 
цев.

ТехнолЬг с удивлением рассматривал 
фрезу.

—  Но ведь бывают торцы и непарал
лельными? —  после долгого молчания 
спросил он.

—  Да! Из сорока, пятидесяти фрез —  
одна. Это происходит потому, что мастера 
плохо следят за работой плоскошлифоваль
ных станков. Если магнитный круг не

ровен, неизбежны отклонения. Нужно по
требовать, чтобы мастера более ответ- 
сгаенно относились к  своим обязанностям, 
тогда брака не будет.

Технолог улыбнулся. Да, он теперь то
же понял, что торцовка (ррез —  операция 
лишняя! Но технологи народ недоверчи
вый, любящий все обосновать цифрами, 
теорией. И Александр Альфредович дал 
задание технологу тов. Полуэктовой про
верить эксперимент Александра. Провер
ка показала, что молодой рабочий прав. 
Так появилось первое предложение Алек- 
сапдра —  отменить ненужную операцию.

—  Поздравляю, —  тепло сказал ему 
технолог.

Этот случай многому научил Александ
ра, а, главное, тому, что он понял —  
пртеьршая, давно установленная техноло
гия для рабочего, вкладывающего в свое 
дело творческий огонек, часто становится 
путами. «Привычка — консервативна»,—  
вспоминал он где-то услышанную фразу и 
думал, что это очень правильно. К  своей 
работе он стал относиться по-новому. Что 
бы ни делал Александр, он всегда ставил 
перед собой вопрос: «Почему я это делаю 
так, нельзя ли эту операцию произвести 
по другому, быстрее, проще?»

Такой же вопрос он поставил себе, 
когда ш.тпфовал дисковые фрезы. Это бы
ло поздним вечером, Александр в .этот 
день работал во второй смене. Он зажал 
(ррезу в переднюю бабку, включил рычаг, 
дождался, когда, шлифовальный камень 
войдет во фрезу, п отпустпл руки, от
дыхая. Все это —  подход бабки к  кругу, 
сам 11])оцнсс шлифовки —  огнима,то много 
времени, и Александр щшвычно думал о 
посторонних вещах. Потом постепешю его 
мысли перекинулись на сегодняшний 
день, он вспомнил, что мастер, уходя, 
предупредил: «Двести фрез —  и ни одной 
меньше». И подумал о том, что надоедли
во стоять за станком, когда знаещь, что 
двести деталей вряд ли можно сделать. 
Он перевел станок на холост(л1 ход. Баб
ка медленно н плавно отошла к  заднему 
упору. В это вре.мя Александр успел вло

жить фрезу в зажим и даже пришлось 
ждать, когда бабка сн(ва подойдет к  шли- ^  
фовальному камню. «Уж очень далеко от 
камня уходит бабка», —  вдруг подумал 
Александр и сразу же спросил себя: «А
почему это так, нельзя ли уменьшить от
ход бабки?»

Мысли понеслись быстро, перегоняя 
одна другую. Он остановил станок, стал 
внимательно осматривать станину. Бог 
задний упор, который останавливает баб
ку. 11очему бы не перенести его ближе к  
шпинделю? Бремя на подход бабки к  шли
фовальному камню сократится, фрезы 
можно будет шлифовать быстрее. Алек
сандр так и поступил. Он перенес упор. 
Работа пошла быстрее. К  часу ночи он 
отшлифовал 230 фрез.

Па следующий день Александр Зайцев 
внес рационализаторское предложение.

—  Вот II все, —  кончил технолог це
ха. —  111)едложение Зайцева очень заин
тересовало меня. Ведь на многих шлифо- 
в.'мьных станках можно сократить отход 
балки. 11роизводительность. труда повы
шается на 10— 15 процентов.

—  Вы говорили насчет предложения 
Зайцева с главным инженером завода? —  
спросил начальник цеха. —  Ведь оно Kiir 
сается перестройки станка, без разреше
ния мы не можем пойти на это.

—  Говорил. Разрешение получено...
—  Хорошо.
Начальник цеха п технолог продолжают 

рассмотр рационализаторских предложс- 
Ш1Й. Их много. Некоторые предложения 
позволяют увеличить производительность 
труда в несколько раз. Есть и такие 
предлоячсния, которые критикуют органи
зацию труда в цехе. Их начальник цеха 
изучает особенно внимательно.

—  Велики производственные резервы в 
цехе, —  задумчиво говорит он.

Еще и еще предложения. В штх великая 
забота простых люден о дальнейшем раз
витии социалистической промышленности.

В. ЛИПАТОВ.
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Повторяются старые ошибки
Январский Пленум ДК КПСС указал на 

серьезные недостатки в партийно-полити- 
зеской работе в деревне, особо подчерк
нув, что самого пристального внимания 
Партийных организаций требует к  себе 
содержание политетескон агитации. Пле
нум ЦК КПСС обязал партийные комите
ты принять все меры к  устранению недо
статков в этой работе. Весенний сев яв
ляется боевой проверкой того, ка к это 
требо^ааше Пленума ЦК партии прово
дится в жпзнь. В эти дни проверяется 
боеспособность сельских первичных парт
организаций и уровень руководства ими 
со стороны райкомов КПСС.

Боевыми ощанизаторами партийно- 
политической работы в деревне являются 
инструкторские группы райкомов партии 
по зонам МТС. Инструкторские группы 
райко.мов накопили ценный опыт в улуч
шении работы парторганизаций колхозов 
и МТС.

Значительный опыт в руководстве пар
тийно-политической работой первичных 
парторганизации имеет п инструкторская 
группа Туганского райкома партии по 
зоне Т^танской МТС. Секретарь райкома 
тчш. Канов и инструктор тов. Бородич 
работают в этой зоне не первый год. Ин
структорская группа провела ряд меро
приятий по укреплению колхозов кадра
ми, улучшению деятельности правлений 
колхозов U первичных парторганизаций. : 
В нескольких колхозах вновь созданы 
первичные парторганизации, оказана' 
помощь этим парторганнзацпям в развер
тывании партийно-политической работы 
среди колхозников.

В.месте с тем и тов. Еанов и инструк
торы группы все еще не избавились от 
существенных недостатков в своей рабо
те, не отрешились от старых методов ру
ководства. не отвечающих требованиям 
январского Пленума ЦК КПСС.

Неорганизованность н медлительность 
в развертывании нолевых работ в первые 
дни весеннего сева требовали от инструк
торской группы, прежде всего, усиления 
руководства первичными парторганиза
циями колхозов и машышю-тракторноы 
станции, повышения их роли в мобилиза
ции колхозников и механизаторов на ус
пешное проведение весенней посевной 
кампании. Но этого не случилось.

Еще в прошлом году вр время сева 
секретари колхозных парторганизаций не 
могли сказать, что секретарь райкома тов. 
Канов редко бывает в колхозах, но в то 
же время указывали, что он мало и по
верхностно интересуется партпйно-псля- 
тической работой парторганизаций на сс- 
в;*. Но тов. Канов не учел этих замеча
ний. Как и в прошлом году, в дни ны
нешней посевной кампании ннструктор- 
ская группа плохо направляет работу 
колхозных парторганизаций. Поэтому мно
гие парторганпзацш! в эту горячую пору 
ведут партийно-политическую работу на 
низком уровне.

Наиболее серьезным недостатком в дея
тельности колхозных парторганизаций 
является слабая организация работы 
агитколлективов на весеннем севе. В не
которых полеводческих и тракторных 
бригадах эта работа вообще запущена.

В колхозе пмени Чапаева парторгани
зация малочисленна. Чтобы охватить сво
им влиянием все участки колхозного про
изводства, парторганизация привлекла к  
агитационной работе сельский актив, 
учителей семплетней школы. Но в самый 
нужный момент, в дни сева, агитаторы 
04-лабилп свою работу. С механизаторами 
тракторной бригады тов. Алексеева и кол
хозниками, работающими на полях, аги
таторы бесед не П1)оводят. С этим мирит
ся секретарь колхозной парторганизаднн 
тов. Протасов, этот недостаток не устра
няет II инструкторская группа.

Так же плохо оргаиизуетря изесойо-по-

лнтвческая рэгбота на севе в колхозах 
НМ6НП Андреева, имени Василевского и 
некоторых других. Между тем на полях 
этих колхозов допускаются нарушения 
трудовой дисциплины, поломки и простои 
машин.

Тюакторная бригада тов. Путинцева, ра
ботающая на полях колхоза имени Андрее
ва., нелроивводительно использует техни
ку. Пз-за плохого ухода за сеялками здесь 
23 мая почти полдня на одном из участ
ков сев не проводился. В бригаде тов. Пи
саренко тракторист тов. Гохгалтер во вре
мя ночной смены проспал несколько ча
сов. Первейшая обязанность партийных 
организаций заключалась в том, чтобы 
укрепить трудовую дисциплину среди 
механизаторов и колхозников, всемерно 
распространять опыт передовиков сева. 
Но этого не было сделано.

Об этих недостатках знают работники 
янстр^"кторской группы. Знают, но не при
никают мер, чтобы помочь парторганиза
циям устранить пх.

Почему так обстоит дело с руководством 
пэ(ртийными организациями со с т ^ н ы  
инструкторской группы райкома КПСС?

Потому, что тов. Канов, бывая в эти 
дни в колхозах зоны МТС, не сосредоточи
вает внимания на повышении организа, 
торской роли партийных организаций в 
борьбе за успешное ироведение сева, нз 
помогает им в устранении недостатков в 
партийно-политической работе среди кол
хозников. Он. главным образом, старается 
решать отдельные хозяйственные вопросы, 
устранять текущие организационные ifr. 
поладкн в проведении полевых работ, под
меняя подчас руководителей колхозов и 
бригадиров тракторных бригад.

Такой стиль руководства не достигает 
цели. Колхоз 1«ени Вышинского, напри
мер, отстает с севом и после того, как 
туда приезжал тов. Каков.

—  Приедешь, —  говорит тов. Канов.—  
настроишь, и вроде бы пошло. Уедешь, не
сколько дней пройдет —  опять кавардак.

Этими словами сам тов. Канов характе
ризует свои методы «подтягивания» от
стающих колхозов. П|[шехать. подтолкнуть, 
а там, дескать, «само пойдет»...

В колхозе имени Вышинского бывал и 
инструктор группы тов. Бородич. Но если 
бы он цобыл в колхозе не один — два для. 
а побольше и. помог бы парторганизации 
колхоза разобраться в причинах неудов- 
летворительно^'о хода сева, мобилизовать 
коммунистов, а затем и всех колходников 
на устранение недостатков в организации 
посевных работ, то дела бы в колхозе, 
безусловно, улучшй.тись. Этого сделано не 
было, и колхоз имени Вышинского по- 
прежнему продолжает отставать.

Подобный стиль /работы передается сек
ретарям первичных парторганизаций. Сек- 
1)етарь парторганизаций МТС тов. Савчен
ко и сам признает, что «ударился не в ту 
сторону». Впервые .за время сева он при
ехал в колхоз имени Василевского, распо. 
ложенный в двух километрах от усадьбы 
МТС, лишь 23 мая. Здесь тов. Савченко 
надо было в первую очередь поинтересо
ваться, как организована массово-полити
ческая работа среди механизаторов. Он об 
этом и не подумал. Занялся ремонтом се
ялки, хотя это сдела.та бы и без него.

До конца сева остались считанные дни. 
Но с завершением сева трудовое напряже. 
irae в колхозах не будет ослаблено. Пред
стоят не менее ответственные работы по 
уходу за посррами. вслащке и обработке 
паров, сеноуборке, подготовке к  уборке 
урожая. Успешное проведение этих работ 
возможно лишь при условии решительного 
улучшения партийно-политической работы 
партийных uprajruaannH. На этом, преж
де BCBfX), должно быть сосредоточено вни
мание йнструкторркой группы райкома 
партии по зоне Туганской МТС.

О. ИВАНОВ.

Курсы пропагандистов
В июне при Томском обкоме КПСС нач

нут работать месячные курсы переподго
товки пропагандистов. На курсах upou- 
дут переподготовку пропагандисты полит
школ, кружков основного типа по изуче
нию истории КПСС, кружков по изучению 
политэкономии, штатные пропагандисты 
райкомов партии.

Основная задача летних курсов —  по
вышение теоретического уровня пропаган
дистов, обмен опытом пропагандистской 
работы. Учебная программа курсов пре- 
дус.матривает чтение лекций по вопросам 
теории марксизма-ленинизма, внутренней 
и внешней по.татики Коммунистической 
партии, по решениям январского Пленума 
ПК КПС-С. В связи с выпуском учебника 
по политической эконо-мии на курсах 
пройдут подготовку пропагандисты круж 
ков по изучению политической экономии.

Партийные организации в атом учебном 
году не смогли удовлетворить просьбы 
многих коммунистов организовать изуче
ние политической экономии в круа^ках 
из-за отсутствия подготовленных про
пагандистов.

На курсах для пропагандистов круж 
ков по политической экономии будут про
читаны лекции по основным темам полит
экономии капитализма и социализма и 
проведены семинарские занятия.

В системе партийного просвещешш 
большое место занимают политшколы, в 
которых коммунисты н беспартийные ак
тивисты приобретают первую необходимую 
политическую подготовку. Между тем 
истекший учебный год показывает, что 
некоторые партийные комитеты недооце
нивают это важное звено в систе.че пар

тийного просвещения. Необходимо корен
ным образом улучшить политическую 
учебу среди слабо теоретически подготов
ленных коммунистов и беспартийного ак
тива. Следует обстоятельно подготовить 
пропагандистов политшкол для работы в 
новом учебн-'м году. В программе курсов 
большое внимание уделяется подготовке 
этих кадров.

Серьезные недостатки в истекшем году 
допускались в отдельных райкомах партии 
0 1олчановск1Ш, Щегарский и другие) в 
организации учебы пропагандистов. На се

минарах пропагандистов редко проводи
лись теоретические собеседования, обсуж
дение докладов и рефератов, подготовлен
ных самими пропагандистами. Часто про
пагандисты приходили на собеседования 
неподготовленными, а иногда семийары 
срывались из-за неявки слушателей. На 
летних курсах проведению теоретических 
семинаров уделяется большое внимание. 
Семинарские занятия помогут пропаганди
стам закрепить и углубить знания по во
просам теории, распространить лучшие 
методы пропагандистской работы. На се
минарские занятия выносятся такие важ
ные темы, как «Теория прибавочной стои
мости —  краеугольный камень экономи
ческого учения Маркса», «Империализм—  
высшая стадия капитализма», «Социали
стическое воспроизводство», «Мероприятия 
Коммунистической партии и Советского 
правительства по всемерному развитию 
социалистической промышленности», «Ис
торические решения январского Пленума 
ЦК КПСС —  боевая программа советского 
народа по крутому подъему сельского хо
зяйства» и др.

Наряду с пропагандистами сети партий
ного просвещения на курсах пройдут под
готовку пропагандисты сети комсомоль
ского политпросвещения. Летние курсы 
переподготовки пропагандистов —  важное 
событие в жизни партийных и комсомоль
ских организаций. Задача горкомов, рай
комов партии состоит в том, чтобы про
вести тщательный отбор слушателей на 
курсы переподготовки хорошо проявивших 
себя в работе пропагандистов.

Партийные комитеты должны помочь 
комсомольским организациям подобрать на 
курсы теоретиче1ж и грамотных пропаган
дистов, которые сумеют хорошо организо
вать политическую учебу молодежи.

Ироведение летних курсов переподго
товки пропагандистов будет способство
вать дальнейшему улучшению организа
ции политической учебы коммунистов, 
комсомольцев я беспартийного актива.

А. ФЕДОРУК, 
заместитель заведующего отделом про

паганды и агитации Томского 
обкома КПСС.

В Б Л И Ж А Й Ш И Е  Д Н И  З А В Е Р Ш И Т Ь  В Е С Е Н Н И Й  С Е В !
☆  ☆

Укрепить звенья -----
по выращиванию кукурузы

Многие колхозы области успеш
но завершили сев кукурузы. К  25 
мая эта работа была закончена в 
целом по Асиновскому, Кривоше- 
инскому. Томскому и Бакчарско- 
му районам. Сев этой куль
туры здесь продолжается сверх 
плана.

Многолетняя практика колхозов 
южных районов страны показала, 
что, где выращиванием кукурузы 
занимаются специальные звенья, 
там, как правило, получают высо
кий урожай этой ценной культуры. 
Во многих колхозах нашей обла
сти тоже создашь специальные 
звенья по выращиванию кукурузы. 
И где правление правильно руко
водит их работой, там успех нали
цо. В сельхозартели «Путь Октяб
ря», Пышкино-Троицкого района, 
организованы два кукурузоводче
ских звена, возглавляемые комму
нистом Ллексавдром Парецким и 
опытным колхозником Прокофием 
Никитиным. Колхозники хорошо 
подготовились и на «отлично» про
вели сев кукурузы на площади 
свыше 90 гектаров. Тов. Парецкий, 
работая сеяльщиком на переобору
дованной зерновой сеялке, добился 
систематического перевыполнения 
нор1ц выработки, и за неделю за
сеял квадратно-гнездовым спосо
бом 50 гектаров кукурузы. Сейчас 
звенья усиленно готовятся к  уходу 
за посевами. Колхозники уверены, 
что вырастят высокий урожай ку
курузы.

Подобных примеров, когда куку
рузоводческие звенья по-настояще
му взялись за работу, можно при
вести немало. Однако есть и тэние 
колхозы, где посевы кукурузы 
обезличены, где звенья существу
ют только на бумаге. Председате
ля колхоза «Комсомолец». Асинов- 
ского района, тов. Кливинского 
нельзя упрекнуть в тон, что он ив 
признает пользы кукурузы. При
знает, но вот к  организации звень
ев относится формально. Когда 
настало время сеять кукурузу, ока
залось, что есть только звеньевые, 
а члены звеньев менялись каждый 
день. Только по этой причине кол
хоз неорганизованно качал сев ку
курузы.

Недооценивают звенья по возде
лыванию кукурузы в ряде колхо
зов Шегарского, Зырянского, Мол- 
чаиовского, Кодпашевского рай
онов. В сельхозартели имени 
Сталина, Шегарского района, в зве> 
не Устиньи Цолевечко работают

случайные люди. Сегодня одних 
присылают, завтра—других. Пред, 
седатель этого колхоза тов. Дроз
дов, кроме кукурузы, пообещал 
закрепить за звеном еще и посевы 
льна.

Подобные факты яетершшы. 
Это — дискредитация звеньевой 
системы организации труда на.вы- 
ращиваши кукурузы, проявление 
недооценки кукурузы. Партийные 
и советские органы, руководители 
колхозов, МТС обязаны быстро 
устранить выявившиеся в ходе се
ва недостатки в организации рабо. 
ты кукурузоводческих звеньев.

Необходимо повсеместно в со
ставе полеводческих бригад создать 
постоянные звенья по выращива
нию кукурузы, закрепить за ними 
участки, установить производствен
ные задания по сбору урожая ку
курузы. Каждое звено должно 
иметь четко разработанный план 
ухода за посевами, с учетом уров
ня механизации этой работы.

Партия и правительство создают 
все условия для широкого внедре
ния и выращивания высоких уро
жаев кукурузы. Центральный Ко
митет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР приняли постановле
ние «О повышении заинт^есован- 
кости колхозников и работников 
тракторных бригад МТС в увели
чении производства кукурузы в 
1955 году», в котором рекомен
дуется по решению общих колхоз
ных собраний выдавать колхозни
кам и работникам тракторных 
бригад МТС дополнительно, сверх 
причитающейся им оплаты по тру
додням, до 15 процентов собранно
го урожая кукурузы в початках 
при'ПОЛНОЙ спелости, засилосован
ных початков в молочно-восковой 
спелости и заложенного силоса из 
стеблей кукурузы.

Необходимо в полной мере ис
пользовать рекомендуемый парти
ей и правительством порядок мате
риального поощрения колхозников 
и механизаторов за выращнваяие 
высокого урожая кукурузы, моби
лизовать людей на быстрое завер
шение сева кукурузы н образцо
вое проведение ухода за послами.

Долг руководителей колхозов и 
МТС, специалистов сельского хо
зяйства — укреплять кукурузовод
ческие зренья, создавать им все 
условия для работы, правильно ру. 
кородить ими и добиться, чтобы в 
каждом колхозе был выращен вы
сокий урожай кзгкурузы.

☆  ★

Завершен сев пшеницы, кукурузы 
и льна-долгунца

АСИНО. (По телефону). Колхозы 
Леиновевого района на 25 мая полно
стью завершили план сева пшеницы, 
кукурузы и льна-долгунца. Общий план 
сева выполнен на 89,7 процента. Посев 
пшеницы и кукурузы продолжается 
сверх плана. Во многих колхозах при

ступили к  посадке картофеля.
Асиновскея и Мнтрофановская МТС, 

соревнуясь между собой, добились вы. 
соких показателей по выработке. Вто
рую пятадневку по итогам сева первен
ство держат механизаторы Мнтрофанов- 
ской МТС.

Соревнование механизаторов
Впереда—трактористы бригады тов. Михайлова

Механизаторы бригады тов. Михайло
ва из Ювалинской МТС завоевали пер
вое место в соревновании тракторных 
бригад области. На каждый 15-снльный 
трактор здесь выработано больше чей 
по 220 гектаров мягкой пахоты. Завер
шив весенний сев, механизаторы пол
ным ходом ведут паровспашку.

Хороших результатов добились трак

тористы бригады тов. Харченко нз Чи
лийской МТС. Выработка на 15-силь
н о  трактор здесь достигла почта 
200 гектаров.

По 175— 180 гектаров в среднем на 
кяжл*^^ условный трактор выработали 
трактористы бригад И. Д. Иванова и 
Д. И. Иванова из этой же МТС н тов. 
Кальп нз Ювалинской МТС.

Сад ят картофель
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхоз 

«Путь R ком:т>'й'Из.чу» полным ходом ведет 
посадку картофеля. Подготовка почвы 
здесь ведется на коаной тяге. Пахари Па
вел До,ТУ, Егор Гусанов, Виктор Леонович 
систематэтески перевыполняют норму на 
пахоте. Большую помощь колхозу в под

готовке семян окабьгвагот преста/релые 
колхозницы Елена Константиновна Черяв- 
ко, Софья Васильевна Катковап, Евдокия 
Петровна Хотянович, Вера Петровока Боро-

План посадки картофеля к  25 мая вы
полнен на 50 процентов. Б. ПИРОЖКОВ.

Сеют медленно и плохо
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О ходе ве сеннего  сева в ко л х о з а х  Т о м с ко й  области 
на 25 мая 1955 года
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1. AcuHOiBCKHU 89,7 112,0 100,0 11. Бакчарский 69,2 111,6 84,7
2. Еожевниковскц! 87,8 92,3 65,0 12. Парасельский 67,0 43,0 56,2

Ет>ивошеинский 84,3 106,4 97,8 13. Еолпашеккпй 66,1 59,6 64,1
4. Павбигский 83,1 86,2 75.0 14. Туганский 66,0 87,1 68,6
ь. В.-летский 81,8 — 10,7 15. Зырянский 64,6 85,9 90,7
6. 77,5 107,5 — 16. Васюганский 62,3 — 30,0
7. Молчановский 7.5,2 01,6 84,1 17. Каргасекский 47,7 2,0 34,0
8. Чаннский 75,1 80.1 88,6 18. Тегульдетгкии 41,8 1,5 8,7
9. Шегарскпй 74,1 86,3 84,8 10. Пудинский 41,1 5,5 —

10. П.-Троицкий 72,6 88,7 88,1 20. Александровский 19,4 — —

Почти все механизаторы травторпой 
бригады тов. Еремнса из Пышкйнской 
МТС, работающие на полях 3-н полевод
ческой бригады колхоза «Путь к  социа
лизму», значительно перевыполняют смен
ные задания. По 6,5— 7 гектаров в смену 
вспахивает на тракторе HATH тов. Шеин, 
столько же делает и его сменщик тов. 
Януш. Систематически перевыполняет 
нормы на пахоте и на севе на колесном 
тракторе тов. Крщ кий. Но они в погоне 
за количеством забывают о качестве. Поль
зуясь попустительством помощника брига
дира тракторной бригады тов. К укуш м  и 
бригадира полеводческой бригады тов. Ivop- 
зик, они пашут без предплужников.

Тов. Корзик принимает такую, с дозво
ления сказать, пахоту. Да иначе он и не 
может, так ка к сам виноват в плохой ра
боте трактористов. Поля для пахоты в 
бригаде не готовится, на низ большими 
кучами лежит прошлогодняя солома. Тов. 
Корзик работает по принципу —  лишь бы 
больше засеять гектаров, о качестве не 
заботится. Вот почему в бригаде нередки 
случаи плохой заделки семян. Тракторист 
тов. Шабунин и сеяльщик тов. А. При. 
ставко на одном поле так посеяли, что 
почти все семена остались не заделанными 
в почву.

Непонятную позицию по отношению к  
бракоделам и, в частности, Корзику за»- 
нимает председатель колхоза тов. Зверев. 
На полях он бывает редко. О делах брига
ды тов. Еорзика лудит только по сводке: 
количественные показатели ка к будто 
неплохие, ну и ладно.

В цервой и второй полеводческих брига
дах механизаторы пашут тоже без пред
плужников. Нередко культивация иди бо
ронование зяби ведется не в поперечном, 
а продольном направлении. 18 мая трак
торист тов. Гринкевич на тракторе ДТ-54 
боронил зябь в один след и вдоль борозд. 
Почва разделывалась плохо, однако поле 
засеяли.

Темпы сева в колхозе низкие. Из-за не
распорядительности бригадиров полеводче
ских бригад систематически простаивают 
сеялки. Например, недавно ееядка простоя
ла полсмены, потому что бригадир поле

водческой бригады тов. Захаров не обеспе
чил подвоз семян в месту работы.

С начала сева в колхозе нет агронома. 
Дирекция Пышкйнской МТС не раз обеща
ла правлению артели прислать агронома, 
но обещания так и не выполнила, хотя из 
аппарата МТС послать есть кого.

Факты бракодельства наблюдаются и в 
других колхозах, но бракоделы не подуча
ют должного отпора. Диреглщя МТС не 
принимает решительных мер. Атроначы 
из колхозов прислали в МТС 3 акта на 
недоброкачественное выполнение работ ме
ханизаторами. Но акты так и остались без 
последствия. До сих пор не приняты меры 
по aKty о плохой культивации 14 гекта
ров зяби в колхозе «Путь Ильича» трак
тористом Еовиным и прицепщиком Вороно
вым.

Не лучше обстоят дела в колхозах зоны 
Сергеевской МТС. В колхозе нменж Кали
нина в ПР0Ш.10М году зябь вспахали недо
брокачественно, края полей не заделали. 
На отдельных массивах невспаханные 
края поля залипают от 0.50 до одного 
гектара.

—  Допашем и досеем потом, —  говорит 
бригадир тракторной бригады тов. Черняв
ский. работающий на полях второй по.те- 
водчесвой бригады колхоза.

Яебольшие участки полей можно бы с 
уснехом допахивать конными плугами, но 
правление артели этой возможности не ис- 
полыует.

В колхозе грубо нарушается агротехни
ка. Агрегат тракториста тов. М. Долгих 
сев зерновых ведет недоброкачественно: 
семена в почву заделываются кое-как. У 
сеяльщиков тг. В. Конюхова и А. Долгах 
сеялки неисправны. Они беспорядочао раз. 
брасывают семена по полю, у одной из 
сеялок нет даже семяпровода.

Никто не следит за норнами высева. 
Агроном МТС в колхозе тов. Горбунова 
очень редко бывает в этой бригаде. Она 
не следит за правильностью чередования 
посева культур в полях севооборота, ее 
обеспечила переходными таблицами и 
бригадиров тракторной и полеводческой 
бригад. В результате допускаются нару
шения чередования культур в севообороте.

В. НАЗАРОВ. П. ПОПОВ.
........................................ .......................................................................................................... .

РЕЙД ПО МЕСТАМ ЛЕТНЕГО 
ОТДЫХА В ТОМСКЕ Л Е Т О  НЕ  Ж Д Е Т !

Лучшее летнее место отдыха у томичей 
—  Басандайка. Ее живописные склоны 
рано одеваются в зеленый наряд, сюда 
еще в апреле съезжаются отдыхающие. 
Хорошо сейчас на БасапдаЙке! Воздух на
поен запахом расцветающей черемухи, с 
утра до поздней ночи не смолкает в ле
су птичий гомон. Отсюда мы и решили 
начать свой рейд по местам отдыха тру
дящихся.

Эх, дорожка!.. Эти слова, входящие, 
как известно, в припев веселой песенки, 
Произносятся водителями, едущими на Ба- 
саидайку, вовсе невесело. Из-за этой «до
рожки» немало горьких упреков в адрес 
работников горкомхоеа, который очень 
медленно ведет ремонт участков Коларов- 
ского тракта. Не в лучшем состоянии на
ходится и дорога, ведущая в домам отды
ха облпромстрахсовета и работников куль
туры.

А, между тем, в этих домах отдыха на
чался летний оздоровительный сезон. В 
доме отдыха облпро !̂ ’̂трахеовета нынешней 
весной уже отдохиу.ю 70 тружеников 
промысловых артелей Томска п .области, 
сейчас здесь проводят свой отпуск 63 че
ловека. Отдыхающие довольны присном, 
оказанным им администрацией и обслужи
вающим персоналом.

Оживленно и на территории дома отды
ха работников культуры. Сюда прибыла 
первая группа трудящихся —  125 че.то- 
век. Работники дома отдыха хорошо под
готовились к  встрече. Заранее были заго
товлены необходимые продукты питания, 
оборудованы пищеблок и столовая, без
укоризненной чистотой встретили первых 
гостей жилые помещения. В этом году 
администрацией приобретено 100 шезлон
гов, в спальнях поставлены новые крова
ти II трюмо, стены украшены картинами.

А рядом, неподалеку от этого дома от
дыха расположены группы дач. Даже не 
верится, что здесь скоро будут отдыхать 
дети. Дачи стоят с заколоченными окна
ми, вокруг —  груды мусора. Пионерское 
лето —  не за горами. Сколю шумные вата, 
ги ребят в пионерских галстуках разбудят 
тишину соснового бора. Придется тогда по

краснеть «дядям» и «тетям» из облпроф- 
совета и гороно, если будущие хозяева 
этих необжитых дач за плохую подготов
ку  пионерлагерей к  летнему оздоровитель
ному сезону поставят им заслуженную 
«единицу»... ,

V
Далеко не все трудящиеся Томска вы

едут летом на Басандайку, многие оста
нется в городе. Вот почему с нетерпением 
ожид^1ЮТ томичи открытия летнего сезона 
в городском саду. Здесь можно будет про
смотреть новый кинофильм, прос.тушать в 
летнем театре концерт гастролирующих 
артистов, потанцевать, принять участие в 
спортивных играх и т. п.

Значительные средства ассигнуются 
для улучшения работы сада.

В этом году здесь заново переоборудует
ся эстрада, ведутся работы по реконструк
ции сцены летнего театра, проводятся 
многие другие мероприятия, направлен
ные на улучшение отдыха трудящихся.

Однако в подготовке городского сада к 
открытию, как и в прошлые годы, много 
раскачки. Открытие намечалось на 25 
мая, но когда подошел этот срок, у адми
нистрации сада появились соображения —  
перенести его на более поздний период. К 
этому есть весьма веские причины.

Сейчас здесь еще много недоделок. Кое- 
где не убраны кучи строительного мусора, 
свежевскопанной земли, еще не окраше
ны некоторые скамейки, беседки, стенды. 
Не закончено оборудование летней эспра. 
ды. Третий год остается незаконченным 
«монументальное» сооружение цр1гт,рально- 
го входа в городской сад, превратившееся 
в своеобразный памятник его не1)адивым 
строителям.

Директор сада тов. Левин в беседе с на
ми сказал:

—  Все будет готово в свое время!

Затягивается подготовка и других садов 
и скверов к  лету. Два года тому назад 
было принято решение облисполкома о 
разбивке парка культуры и отдыха на 
большом участке в районе «Сухого озе
ра». Однако Вокзальный райисполком

плохо выполняет это решение. До сих пор 
не проведена планировка участка, грейде- 
РОвка, подсыпка земли; не привлечены к  
благоустройству этой территории общест
венность, коллективы предприятий и ор
ганизации, члены общества мичуринцев.

Сквер у «Белого озера» решенпем рай
исполкома в 1954 году передан за/воду 
«Томкабель». Но завод оказался не очень 
радивым хозяином. Красивейшее место в 
городе фактически находится без присмот
ра. Аллеи в сквере не выровнены, не по
сыпаны песком, всюду много мусора, ска
меек мало, ограда не отремонтирована, 
стрелковый тир полуразрушен, спортивная 
площадка разрушена. В сквере необходимо 
построить летнюю эстраду, отремонтиро
вать фонтан, прекратить загрязнение озе. 
ра сточными водами с улиц и промышлен
ных предприятий.

Неказисто выглядит сквер на Дальне- 
Елючевежой улице, «хозяин» которого 
фармзавод. Ограда здесь местами сломана, 
скамеек недостаточно, уход за деревьями 
не ведется.

Список таких «переданных» организа
циям, вернее, сбытых с рук садов п  скве
ров, можно продолжить. Сад имени 
Шишкова находится в ведении Тожкон 
пристани. Первое, что бросается в гла
за, когда входишь в него, это бес
порядочно разбросанные доски, шта
беля старых бревен. Люди, ожидающие 
прибытия пароходов, размещаются где 
придется —  на своих вещах, грязных 
бревнах или просто на земле. Всюду —  
хлам, мусор. Около эстрадной площадки 
навалены какие-то столбы, щиты для ог
раждения дебаркадера, колючая проволо
ка. Эстрадная площадка не отремонтирова
на. Здесь наблюдается странное явление: 
с каждым годом площадь сада сужается, 
количество деревьев в нем уменьшается, 
уступая место ларькам, магазинам, вок
зальным помещениям. Только этим и огра
ничивается «забота» руководства приста
ни о «своем» саде.

Начальник вокзал;1 Л. Г. Плотникова 
объясняет запустение сквера тем, что еще

не закончилась организационная неразбе
риха в СБязи с началом навигации. Но от 
этого пассажирам не легче.

Многие руководители предприятий и 
организаций ссылаются на недостаток вре
мени, на занятость боаее важными вопро
сами. Наглядным подтверждением необос
нованности этих высказываний может 
с.1ужить сад Томской карандашной фабри
ки, в котором отремонтирована сцена 
эстрады, заменены скамьи. Заново по
строена крытая эстрада для духового орке
стра. Рядом с небольшим читальным за
лом построено помещение для небольшой 
стационарной библиотечки. Подготовлены 
для оформления сада панно и стенды о 
выполнении пягилетнего плана, о поста
новлении январского Пленума ЦК КПСС, 
плакаты, лозунги. Рабочим фабрики есть 
где провести свои досуг.

V
Неполадки и недод€.ткн, о которых рас

сказано выше, повторяются каждый год. 
П каждый год горисполком во главе е 
председателем т. Давыдовым рассматривает 
различные проекты, выносит многообеща
ющие решения об организации .тетнего от
дыха, но все остается попрежнему.

В этом году решение об организащш 
летнего отдыха горисполком также принял 
с заповданнем —  16 мая. Немудрено по
этому, что никто не думает, например, об 
организации загородного отдыха трудя
щихся. В прошлом году были сделаны по. 
пытки организовать массовые гуляния в 
районе Потаповых лужков. Популярности 
они не получили. Дело в том, что об обо
рудовании этого красивейшего места никто 
не позаботи.тся. Горисполком ничего не 
предпринимает и сейчас, чтобы С1«дать 
элементарные удобства для тех, кто думает 
поехать за город в районы Потаповых 
лужков. Синего утеса и в другие места 
загородного отдыха.

Лето уже вступило в свои права. Необ
ходимо немедленно покончить с той рас
качкой, которая проявляется в подготовке 
мест летнего отдыха трудящихся к  летне
му сезону.

Рейдовая бригада: Д, ГАЛАНОВ,
И. ТИТОВ, в. ВАСИЛЬЕВ.
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ПРЕЗИДЕНТ ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 
РЕСПУБЛИКИ ВИЛЬГЕЛЬМ ПИК РАТИФИЦИРОВАЛ 

ВАРШАВСКИЙ ДОГОВОР
БЕР.ТШ, 24 хая. (ТАСС). Как сооб- 

щает агентство АДН, президент Герман
ской Демократической Республики Виль
гельм Пик ратифицировал 21 мая 1955 
тода Ваюшазский Договор о дружбе, сот. 
рудничестве и взаимной помощи между 
Народной Республикой Албанией, Народ
ной Респувликой Болгарией, Венгерской 
Народной Республикой, Германской Д.змо- 
кратнческой Республикой, Польской На
родной Республикой, Румынской Народной

Республикой, Союзом Советских Социали
стических Республик и Чехословацкой 
Республикой.

24 мая 1955 года чрезвычайный в 
полномочный посол Германской Демокра
тической Республики в Польской Народ
ной Республике Стефан Гейман в соответ
ствии со статьей 10-й Е1аршавского До
говора сдал ратификационные грамоты на 
хранение правительству Польской Народ
ной Республики.

Национальное собрание Чехословакии одобрило 
Варшавский Договор о друшбе, сотрудничестве 

и взаимной помощи
ПРАГА, 24 мая. (ТАСС).* Сегодня со

стоялось заседание Национального собра
ния Чехословацкой Республики, на кото
ром было рассмотрено внесенное правп- 
тельством предложение об одобрении под
писанного в Варшаве Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи.

Сессию открыл председатель Нацио
нального собрания Здевек Фирлингер. С 
правительственным заявлением о резуль
татах Варшавского совещания европей. 
ских государств по обеспечению мира и 
безопасности в Европе выступил премьер- 
министр Чехословацкой Республики Виль
ям Широкий.

Речь Вильяма Широкого неоднократно 
прерывалась бурньгаи аплодисментадш 
депутатов и гостей, выражавших горячее 
одобрение миролюбивой политики чехо

словацкого правительства и всего могуче
го лагеря свободных народов.

Выступившие в прениях по докладу 
премьер-министра В. Широкого депутат 
Елена Дефлерова (от имени иностранного 
комитета Национального собрания), мини
стры Еозев Плоигар, Эмануил Шлехта, 
председатель Центрального совета проф
союзов Франтишек Зупка и другие, отме
чая огромное значение Договора для за
щиты свободы и независимости Чехосло
вацкой Республики, безоговорочно поддер
жали предложение чехословацкого прави
тельства.

Национальное собрание с большим 
воодушевлением под бурные аллодисмен- 
ты единогласно одобрило Договор о друж
бе, сотрудничестве и взаимной помощи, 
подписанный в Ваюшаве восемью миролю
бивыми государствами.

Государственное собрание Венгерской Народной Республики 
одсбрило Варшавский Договор

БУДАПЕШТ. 25 мая. (ТАСС). Сегодня 
состоя.гась внеочередная сессия -Государ- 
стаенно-го собрания Венгерской Народной 
Республики. На повестке дня сессии стоял 
вопрос о ратификации Варшавского До
говора о дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи.

С докладом о Варшавском совещании 
европейских государств по обеспечению 
мира и безопасности выступил председа
тель Совета министров Венгерской Народ
ной Республики, глава Венгерской д^злега- 
ции на Варшавском совещании Андраш 
Хегедюш.

Совет министров ВНР, сказал Андраш 
Хегедюш, учитывая ратификацию париж
ских соглашений о возрождении герман
ского милитаризма, считает правильным 
заключение Договора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи, а также созда
ние Объединенного Командования воору. 
женными силами европейских сттран —  
участниц этого Договора.

Цель Варшавского совещания, сказал в 
заключение докладчик, —  укрепление

мира и безопасности в Европе. Хегедюш 
обратился к  Государственному собранию с 
предложением ратифицировать Варшав
ский Договор.

После прений, в которых приняли 
участие Первый секретарь Центрального 
Комитета Венгерской партии трудящихся 
Матиас Ракоши и депутаты: писатель 
Петер Вереш, председатель Совета проф
союзов Венгрии Шандор Гашпар, католи
ческий епископ Миклош Берестоци, 
председатель Центрального совета Всевен. 
герского союза кооперации Нмре Дэгеи, 
епископ евангелическо-реформатской церк
ви Янош Петер, председатель президиума 
Всевенгерского совета мира академик 
Эржебет Андич, главный редактор газеты 
«Мадьяр немзет» Дьердь Парраги, сессия 
Государственного собрания единогласно 
ратифицировала Договор о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи между стра
нами —  участницами Варшавского сове
щания. Депутаты бурными, продолжитель
ными аплодисментами приветствовали это

Страны народной демократии отмечают 
50-летие М. А. Шолохова

БУДАПЕШТ, 24 мая. (ТАСС). Общест. 
венность Венгрип отмечает 50-летие со 
дня рождения Михаила Шолохова. Вчера 
Всевенгерскпй совет мира и венгеро-со
ветское Общество устроили вечер, посвя
щенный этой дате. С докладом о жизни и 
творчестве Михаила Шолохова выступил 
председатель Союза венгерских писателей 
Петер Вереш. Затем состоялся концерт.

Литературный вечер, посвященный 
творчеству Шолохова, устраивают также 
Союз венгерских писателей. Дом советской 
книги и библиотека русской книги имени 
Горького.

Михаил Шолохов стал одним из люби- 
мейших писателей трудящихся Венгрпи. 
«Поднятая целина» выдержала 9 изданий 
общим тиражом в 120 тысяч экземпляров. 
Дважды издавался «Тихий Дон». Послед, 
нее издание его вышло тиражом в 50 ты . 
сяч экземпляров.

БУХАРЕСТ, 24 мая. (ТАСС). Румынская 
общественность отмечает 50-летие со дня 
рождения выдающегося советского писате
ля Михаила Шолохова. Произведения Шо
лохова пользуются большой популяр, 
ностью у румынских трудящихся. Роман 
«Тихий Дон» вышел на румынском языке

в трех изданиях обпгин тиражом в 50 ты . 
сяч экземпляров, а «Поднятая целина» —  
в шести изданиях общим тиражом в 178 
тысяч экземпляров. Роман «Поднятая це
лина» был выпущен также на венгерском, 
немецком и сербском языках тиражом в 
16 тысяч экземпляров. Вышли в свет и 
другие произведения и статьи советского 
писателя.

Газеты публикуют статьи румынских 
писателей и другие материалы, посвящен
ные М. Шолохову, а также отрывки из 
его произведений.

 ̂ТИРАНА, 25 мая. (ТАСС). Албанская 
общественность атмечает 50-летие со дня 
рождения выдающегося советского писате
ля М. А. Шолохова. Его романы «Тихий 
Дон» и «Поднятая целина», переведенные 
за годы народной власти на албанский 
язык, являются любимыми книгами рабо
чих, служащих, учащихся.

Газеты «Зери и популяит» и «Башки- 
ми» в статьях, посвященных 50-летию со 
дня рождения писателя, подчеркивают 
влмние Шолохова на творчество писате
лей народно-демократических стран и про
грессивных писателей капиталистических 
стран.

Советские фильмы в Польше
ВАРШАВА, 24 мая. (ТАСС). Общест

венность Польской Народной Республики 
проявляет большой интерес к  произведе
ниям советского киноискусства.

В послевоенные годы в польских ки 
нотеатрах демонстрировалось 600 различ
ных советских кинокартин, в том числе 
около 300 художественных полнометраж
ных фильмов и более 180 научно-попу
лярных фильмов.

Советские кинокартины просмотрело 
около 450 миллионов зрителей. Особую 
популярность приобрели в стране фильмы,

раскрывшщие образ В. И. Ленина —  соз
дателя КПСС и первого в мире социали
стического государства. С глубоким инте
ресом польские трудящиеся смотрят 
фильмы «Незабываемый 1919 год», «0га. 
линградская битва», «Падение Берлина», 
«Смелые люди», «Садко» и многие другие 
произведения советского киноискусства.

Живой интерес польский народ прояв
ляет К ежегодным традиционным фести
валям советских кинофильмов. В конце 
минувшего года советские фильмы, пред
ставленные на 7-м фестивале, просмотре
ло около 23.500 тысяч человек.

Интерес к советской промышленной 
выставке в Аргентине

БУЭНОС-.АЙРЕС, 25 мая. (ТАСС). Со
ветская промышленная выставка в Буэ- 
нос-Айресе вызывает большой интерес у 
аргентинской общественности. За первые 
три дня на выставке побывало более 260 
тысяч человек. Ее посещают инженеры и 
техники, специалисты сельского хозяйст
ва и крестьяне, представители деловых и

торговых кругов, студенты, учащиеся 
школ, военные, представители местных и 
иностранных фирм, представители печати. 
Посетители дают высокую оценку экспона
там, представленным на выставке. Арген
тинская печать называет советскую про
мышленную выставку «одним из крупней
ших событий в Буэнос-Айресе».

Возобновление военных действий в Южном Вьетнаме
ЛОНДОН, 25 мая. (ТА(Х). По сообще

нию сайгонского корреспондента агентства 
Рейтер. 25 мая в Южном Вьетнаме возоб
новились военные действия между частя
ми регулярной южновьетнамской армии и

войсками религиозной политической сек
ты «хоа-хао».

Официально объявлено, что руководи, 
тель этой секты генерал Тран Ван Соай 
объявил о состоянии войны против прави- 
тельсгва Нго Динь Дьема.

Накануне совегпско^югославских 
переговоров

БЕЛГРАД, 25 мая. (ТАСС). Оживление 
царит в эти дни в югославской столице. 
С большим нетерпением и интересом на
селение Белграда и всей страны ожидает 
предстоящей встречи представителей Со
ветского Союза и Югославии.

Эта встреча служит главной темой раз
говоров на улицах, в кафе, в автобусах, 
трамваях, во всех общественных местах.

Это и понятно. Цели, которые пре
следует встреча. —  дальнейшее улучше
ние отношений между двумя странами и 
укрепление мира —  соответствуют самым 
сокровенным чаяниям и желаниям широ
ких слоев югославского народа.

На каждом шагу можно встретить дока
зательства исторически сложившихся 
дружеских, братских чувств народов Юго
славии к  народам Советского Союза. К 
жизни советской страны проявляется 
здесь большой и искренний интерес. Б 
этом можно убедиться, например, посе
тив Дом советской культуры в Белграде. 
^  большое, кра»сивое здание на улице 
Народного фронта. Дом советской культу
ры с его большими светлыми комнатами, 
читальней, кинозалом и библиотекой при
влекает, особенно в последнее время, 
большое число граждан югославской сто- 
.тицы. Только с ноября прошлого года 
число читателей библиотеки возросло 
более чем в 20 раз. Среди читателей —  
люди разных профессий и возрастов —  
рабочие, учащиеся гимназий, педагоги, 
студенческая молодежь, пенсионеры. Чи
тательские формуляры говорят о разносто
роннем их интересе ко всем сторонам жиз
ни братского советского народа. Читают 
произведения русских классиков —  Пуш- 
кина, Лермонтова, Толстого, сонременных 
советских писателей. Особенно велик ин
терес к  творчеству Горького, Шолохова, 
Маяковского, Николая Островского.

Всегда переполнен кинозал, когда де

монстрируются советские кинофильмы. 
Большой успех у зрителей имели такие 
картины, как «Борис Годунов», «Садко», 
«Чемпион мира», «Кубанские казаки», 
«Ромео и Джульетта» и другие.

Белградские газеты публикуют статьи, 
посвященные предстоящему совещанию п 
откликам иностранной печати на это со
бытие. Вчара газета «Вечерне новости» 
поместила портреты членов советской де
легации товаршцей Н. С. Хрущева, 
Н. А. Булганина и А. И. Микояна и био
графические данные о них. Сегодня газе
та «Политика», комментируя предстоящую 
встречу, отмечает, что в югославо-совет
ских отношениях имеется много проблем, 
о которых можно будет вести перегово
ры. «О чем бы ни шла дискуссия во вре
мя переговоров, —  пишет газета «По
литика», —  нашим главным желанием 
является то, чтобы мы, сознавая свою 
международную ответственность, сделали 
все возможное в интересах укрепления 
мира и достижения согласованных реше
ний по тем спорным вопросам, от которых 
зависит будущее всех нас. Заявления, ко
торые сделаны в Москве в связи с пред
стоящей встречей, подтверждают, что точ
но такое же мнение существует и там».

Газета «Борба» публикует статью, в 
которой рассказывается об организацион
но-технической подготовке к  советско- 
югославским переговорам.

В эти дни особенно оживленной жизнью 
живет местный к.туб журналистов. Его 
комнаты заполнены сотрудниками белград
ских газет и иностранными Ем)|ррв(зго)нден- 
тами, прнбывшюгн из различных стран 
для освещения советско-югославской встре
чи.

По сообщению газеты «Борба», число 
иностранных журналистов, фотокоррес
пондентов и кинооператоров, прибывших 
в Белград, в нacтoяu^ee время превышает 
100 че.1овек.

В австрийском парламенте
ВЕНА, 25 мая. (ТАСС). Как сообщает 

служба печати австрийского парламента, 
сегодняпшем заседании парламента 

председателя фракций народной партии, 
социалистической партии, «Союза незави
симых» и «Австрийской народной оппози
ции» внесли на рассмотрение депутатов 
совместное предложение относительно про
возглашения австрийской (республикой 
нейтралитета.

В предложении предусматривается до
бровольное заявление Австрии о своем по
стоянном нейтралитете, о невступлении в 
военные союзы и о недопущении на своей 
территории военных баз других госу 
дарств.

Парламент принял решение передать 
ЭТО предложение на рассмотрение своего 
главного комитета, заседание которого 
состоится 1 июня.

Лисынмановские провокации
Заявление министра внутренних дел КНДР 

ПХЕНЬЯН, 25 мая. (ТАСЖ). Сегодня I риторяальные воды Северной Кореи в рай-иптпггпсопп гт.ттптгттл _________ ______ • _____ „опуоликовано заявление министра внут
ренних дел Корейской Народно-Демократи
ческой Республики, в котором говорится, 
чтч) лисынмановские власти под покрови
тельством американских войск, оккупиру
ющих Южную Борею, продолжают устраи
вать провокации на границах КНДР.

20 и 21 мая вооруженные дисыныанов- 
ские суда неоднократно вторгались в тер-

онах островов Люкто, Муто, Калто и Хето 
с целью засылки на территорию республи
ки  вооруженных шпионов, сбора разведы
вательных данных и убийства местных 
жителей.

За последнее время органами министер
ства внутренних дел арестовано большое 
число шпионов, проникших в КНДР из 
Южной Кореи через территориальные воды 
Северной Кореи.

Американский нашим на Италию
НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). Как 

явствует из сообщения вашингтонскою 
корреспондента агентства Юнайтед Пресс, 
ссылающегося на высшего военного пред
ставителя США, объединенная группа на
чальников штабов стремится разместить 
американские войска в Пта.тии после от
вода их из Австрии. Однако осуществле
нию этих планов, по признанию военного 
представителя, препятствует тот факт, 
что «президеггг Гронки и итальянское 
правительство еще не заняли в этом вопро
се окончательной позиции», а также, что 
«некоторые итальянские политические 
деятели... не будут приветствовать такой 
шаг, ввиду протестов, с которыми могут 
выступить левые партии».

По сообщению корреспондента, военный 
представитель заявил, что «до тех пор, 
пока Гронки и итальянское правительство 
не примут по.титическое решение по этому 
вопросу, объединенная группа начальни
ков штабов не сможет добиться большо
го прогресса».

Далее, многозйачптельно намекая на 
проамериканскую позицию итальянских 
военных руководящих деятелей, военный 
представитель подчеркнул, что объединен
ная группа нача.дьников штабов «на.деет- 
ся», что и «политические деятели нс 
предпримут никаких действий, которые 
могли бы ухудшить положение».

ПОСЛЕДСТВИЯ МИЛИТАРИЗАЦИИ ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
БЕРЛИН, 25 мая. (ТАСС). Кая сообщает 

журнал «Эйнхейт», боннские власти наме
рены конфисковать под военное строи
тельство еще 150— 200 тыс. гектаров 
крестьянской зе.чли, в результате чего 
около 35 тыс. крестьянских хозяйств бу
дет разорено.

Газета «Вестфелише рундшау», касаясь 
выступлений западногерманских крестьян 
в защиту своих прав на землю, пишет, 
что «тяжелое бремя вооружения начинают 
чувствовать все более широкие слои насе-

Городской смотр художественной 
самодеятельности

На оперном спектакле „Алеко“
Коллектив художественной самодеятель

ности Томского Дома ученых поль
зуется широкой известностью среди том
ских зрителей. Недавно участники само
деятельности осуществили постановку 
оперы С. Рахманинова «Алеко». Этот 
спектакль был показан и на городском 
смотре художественной самодеятельности.

В основу одноактной оперы Рахманино
ва легла знаменитая пушкинская поэма 
«Цыгане».

Глубоко эмоциональная опефа «Алеко» 
лишена внешних сценических эффектов, 
что создает немало трудностей для ее 
воплощения даже на профессиональной 
сцене. Тем поучительней успех самодея
тельного оперного коллектива Дома уче
ных.

Не все в этом сшектакле равноценно, 
однако налицо главное —  в основном 
правильно истолкованы пушкинско-рахма^ 
ниновские образы, музыкально-драмати
ческий язык произведения нашел убеди
тельное сценическое воплощение. Перед 
HaiMH спектакль —  цельный по своей 
структуре, взволнованный, не оставляю
щий равнодушных в зале.

В этом немалая заслуга художествен
ного руководите.1Я постановки и дириже
ра А. И. Каца. Работа, проведенная им в 
этом спектакле, плодотворно отрази.лась 
на повышении общей исполнительской 
культуры членов оперного коллектива До- 
м#. ученых.

Как же отдельные исполнители справи- 
.тись со своими ролями?

Прежде всего следует указать на инте
ресную работу П. Е. Пономарева в роли 
Алеко. Одинокий и гордый Алеко оставил 
«неволю душных городов», бежав к  про
сторам полей цыганского кочевья. Но и 
здесь он чужой для всех. Испытав несча
стье неразделенной любви, он остается 
снова одиноким и опустошенным.

Особенно сильно передает исполнитель 
внутренний драматизм переживаний Але
ко в его центральной арии «Весь табор 
спит». Пономарев обладает выразитель

ным, красивым во всех регистрах лириче
ским баритоном, что позволило ему успеш
но преодолеть многие трудности этой пар
тии.

Справилась со своей задачей исполни
тельница партии Земфиры Н. А. Вологди
на. Ее пение и игра выразительны и ор
ганически слиты. Опоминается ария Зем
фиры «Старый муж— грозный муж».

Сдержанно-благороден старый цыган 
(отец Земфиры) в исполнении В. Т. Се
реброва, обладающего несколько сухова
тым по тембру, но широкого диапазона 
басюм. Уместно отметить, что В. Т. Се
ребров является старейшим и активней
шим участником музыкальной самодея
тельности нашего города.

Менее выразителен по своим вокаль
ным и сценическим возможностям 
Г. А. Бельский, играющий молодого цы
гана.

Запоминается М. Д. Кузнецова в эпизо
дической роли старой цыганки.

Текст от автора продуманно 
ством читает Л. Раев.

Высокой оценки заслуживает 
проведенная с хором. Особенно 
нается хор «Огни погашены», в 
участники справились со всеми мелодиче
скими нюансами. К  сожалению, не все 
участники хора умеют органически вклю
чаться в действие спектакля. Другим 
серьезным недостатком является то, что 
некоторые участники хора чрезмерно 
«привязаны» к  руке дирижера, что при
водит к  нарушению ансамбля.

Недостаточно органически включены в 
действие танцы цыганок.

Хотелось бы видеть более выразитель
ным финал спектакля —  уход табора, 
оставившего в одиночестве Алеко.

Оперному коллективу Дома ученых хо
чется пожелать продолжать работу над 
постановкой оперных спектаклей. Для 
этого Ю1еется много возможностей и пер
вая из них —  работоспособные и по-на
стоящему творческие люди.

В. ЦЕЙТЛИН,
директор Томской областной филармонии.

с чув-

работа,
запоми-
котором

Итоги смотра художественной 
самодеятельности высших учебных 

заведений г. Томска

ления».

Подведены итоги смотра вузовской ху
дожественной самодеятельности г. Томска.

Первое место присуждено коллективу 
художестве-ннои самодеятельности универ
ситета. Жюри отметило творческий рост 
этого коллектива, разнообразие п акту
альность его репертуара. Положительную 
оценку получили «Молдавская сюита» в 
исполнении ансамбля студентов физиче
ского и радиофизического факультетов, 
вальс цветов из балета «Щелкунчик» в 
исполнении хореографической группы 
биолого-почвеннсго (факультета, фельетон 
«Со студенческим ФЭДом» в исполнении 
студентов Раева, Грицанова и Дуна.

Второе место присуждено самодеятельно
му коллективу политехнического институ
та. Он представил на смотр семнадцать 
концертных номеров, многие из которых 
были весьма удачными (выступления хора 
научных сотрудников, рабочих и служа
щих института, хореографической группы 
радиотехнического факультета и другие). 
Комиссия отметила хорошую организацию 
межфакультетского' смотра художествен
ной самодеятельности в институте.

Третье место разделили коллективы 
художественной самодеятельности элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта и медицин
ского института. Хорошо прозвучал на 
смотре студенческий хор Томского элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта под руковод

ством студента Григория Глипгч. Хорошую 
оценку получило выступление оркестра 
народных инструментов. Комиссия о-тмети- 
ла недостатки, свойственные самодеятель
ному коллективу института. Прежде всего 
репертуар его не разнообразен.

Хорошая оценка дана инструментально, 
му ансамблю медицинского института (ру
ководитель П. К. Бастере). Но совершенно 
неподготовленным выстущил хореографи
ческий кружок.

Четвертое место присуждено коллекти
ву художественной самодеятельности пе
дагогического института. Комиссия отме
тила недостатки в методике учебно-воспи
тательной работы в этом коллективе.

Коллектив художественной самодея
тельности инженерно-строительного ин
ститута на городской смотр представил 
всего только четыре концертаых номера. 
Поэтому жюри не нашло возможным при
судить этому коллективу призовое место. 
Между тем, в институте есть большие 
возможности для успешного развития ху
дожественной самодеятельности. Уже сей
час институт имеет хороший духовой ор
кестр, успешно выступили на смотре 
участники хореографического кружка и 
акробаты. Существующие в институте 
круж ки работают пока без помощи руко
водителей института.

А. БРАТЕНКОВ. 
старший инструктор облпрофсоветз.
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Президиум Верховного Совета СССР наз
начил тов. Евееенко Михаила Андриано
вича Министром нефтяной промышленно
сти СССР, освободив его от обязанностей 
Министра строительства предприятии неф.

тяной промышленности.
Министром строительства предприятий 

нефтяной промышленности Президиум наз
начил тов. Еортунова Алексея Кирилло
вича.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

27 мая — «В сиреневом саду».
28 мая — «Персональное дело».
29 мая днем — «Персональное дело», 

вечером — «В сиреневом саду».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 27 мая 
— «Тревожная молодость». Сеансы 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 мая. 
Большой зал — «Антуан н Антуанетта». 
Сеансы: 11. 1. 3, 5, 7, 9. 11. Малый
зал — «В шесть часов вечера после 
войны». Сеансы: 9-50. 11-50, 2, 4-10
6-20, 8-30, 10-40.

27 мая, в 8 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция на тему: 
«Растленная буржуазная печать на 
службе поджигателей войны». Читает 
Г. Н. Паздников.

Томская областная контора «Кино- 
проката» с 27 мая выпускает на экраны 
города и области новый художественный 
киносборник

„РОДИМЫЕ ПЯТНА"
Производство киностудии «М0С(})ИЛЬМ» 

и «Союзмульфильм».
в  сборник входят фильмы: «Ревизоры 

поневоле», «Я ничего не помню», «Под
пись неразборчива», «Злодейка с на
клейкой».

Томский государственный университет имени В. В. Куйбьппева объяв
ляет, что в понедельник, 9 нюня, в 7 часов вечера, в 1-й аудитории Си
бирского фи^ко-технического института, на заседании объедгшенного уче
ного совета физических факультетов ооотоится

ЗА Щ И ТА ДИССЕРТАЦИЙ;
научным сотрудником А. П. Изергиным на тему: «Диэлектрические

свойства слюды флогопита, мусковита и некоторых кристаллогидратов в 
электрических полях технической и звуковых частот», представленной на 
соискание ученой степени кандидата физико-математических наук.

Офищшльные оппоненты: профессор доктор А. Б, Сапожников и до
цент С. С. Гутин.

Старшим преподавателем Я. В. Шварцман на тему: «Влияние гетеро
генного зшрочення на характеристики трения и износа», представленной на 
соискание ученой степени кандидата физико-математических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор М. А. Большанина и до
цент М. П. Прищепа.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке физико-техническо
го института.
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Вниманию  руководи телей, главны х, стар ш и х бухгалтеров  
п р е д п р и я ти й , учр еж ден и й  и о рганизаций!

В соответствии инструкции Министерства финансов СССР № 180 «О 
порядке размещения Государственного займа развития народного хозяй
ства СССР (выпуск 1955 года) среди рабочих и служащих и другого го
родского населения» предприятия, учреждения и организации должны на 
1 июня 1955 года представить сведения по форме № 150 о распределе
нии суммы подписки на заем по достоинству облигаций в центральные 
сберегательные кассы по месту ведения расчетов по зайт^.

Управление гострудсберкасс | 
и госкредита Томской области.

Животноводческому товариществу 
«Томич» требуются пастухи. Оплата по 
соглашению. Обращаться: г. Томск, ули
ца Петропавловская, 19.

Томской базе Сельхоэонаба срочно 
требуется счетовод-картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5.

На основании решения горисполкома 
от 6 октября 1954 года № 361/3, в свя
зи с проведением дноуглубительных ра
бот, запрещается посадка овощных 
культур и строительство на территории 
от мясокомбината до реки Керепеть, от 
воды до дамбы и от дамбы в сторону 
города на расстоянии 200 метров. 2 — 1

Томское областное управление сель, 
ского хозяйства принимает от машинно- 
тракторных станций, организаций Мини
стерства сельского хозяйства РСФСР н 
колхозов области заявки на 1956 год на 
поставку: сельскохозяйственных машин, 
сортировок ВС-2, оборудования, запас
ных частей к  ним, инструмента, рамоцт. 
ных материалов, оборудования для жи
вотноводческих ферм. ьганеральных 
удобрений, парниковых рам и т. д.

В заявках на машины и запасные 
части необходимо указывать марку ма
шин и номера деталей.

Заявки принимаются до 1-го июля 
1955 года.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 2, облсельхозуправление. 
______________________________________ 2 — 1

Артели «Краснодеревец» требуются 
на постоянную работу: столяры, мебель
щики, станочники по деревообработке, 
грузчики, коновозчики, шофер на авто
машину, подсобные рабочие, нормиров
щик.

Обращаться; г. Томск, улица Дальне- 
Ключе1вская, 16. 2— 1

Томскому гортопобьггу срочно тре
буется бухгалтер, знакомый с расчет
ной группой.

Обращаться: г. Томск, улица Макси
ма Горького. 30. в часы занятий. 2— 1
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